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Отвечая на призыв июльского Плену
ма ЦК КП(Х), развертывая социалистиче
ское соревнование в честь XX съезда пар
тии, трудящиеся деревни отдают все си
лы на то, что^ы быстрее убрать урожай, 
досрочно выполнить свою первую запо
ведь перед государством.

Опираясь на огромную помощь госу
дарства, передовые колхозы области хо
рошо организовали уборочные работы и 
завершили выполнение годового плана 
хлебозаготовок, К 25 августа колхозы 
имени Сталина, «Комсомолец», «Красное 

Ч  знамя», «Красная звезда», Асиновского 
района, «Победа», КожевннкО'Вского рай
она, имени Ворошилова и имени Ка,’шни- 
на. Томского района, первыми в области 
рассчитались с государством по хлебоза
готовкам и продолжают хлебосдачу по 
предъявленным счетам за работы МТС и в 
счет госзакупок.

Успеха на хлебозаготовках они доби
лись потому, что правильно организовали 
весь комплекс уборочных работ, широко 
применяют передовые методы организации 
труда колхозников и механизаторов, обес
печили высокопроизводительное использо
вание всей техники. Как правило, боль
шинство работающих в этих колхозах 
комбайнеров намного перевыполняет днев
ные нормы выработки. П. Ширяев из Мит. 
рофановской МТС, работающий в колхозе 
имени Сталина. Асиновского района. 
И. Пахооюв. А. Воронов из Вороновской 
МТС, работающие в колхозе «Победа». Ito. 
жевняковского |района. тг. Кошман, Кно- 
хепфельд и Болтовский из Томской МТС, 
работающие в колхозе имени Ворошилова. 
Томского района, почти ежедневно в пол
тора— два раза перевыполняют нормы.

Хорошо ведет хлебозаготовки Асинов- 
ский район. В ближайшие дни он завер
шает план хлебосдачи. Здесь успех обес
печен благодаря тому, что каждый колхоз 
располагает мощным ^ш пльным и зерно
очистительным хозяйством, которое обес
печивает свбевременную обработку зерна 
из-под комбайнов,

' Но так. по-боевому заготовка х.теба и 
уборка урожая организованы далеко не 
везде. Еще немало благодушия и беспеч

ности среди руководителей ряда МТС, 
колхозов л некоторых районов. Недопу
стимо затягивают уборочные работы и 
выполнение плана хлебозаготовок Па- 
инскпй, Тегульдетский, БакчарскиЙ и 
другие районы. Если Асиновскпй район 
план хлебозаготовок выполнил к 25 авгу-, 
ста на 75,1 процента, то Чапяский —

' на 23,6 процента, БакчарскиЙ —  на 
28,5 процента. В этих районах все еще 
произносятся речи о необходимости соз
дать напряжение на уборке и хлебозаго
товках, но на деле этого нет. Графики 
уборки и заготовок хлеба срываются. Для 
организации хлебозаготовок нужны не 
речи, а конкретные дела. Кропотливая и 
настойчивая организаторская работа с 
людьАга. >^енье мобилизовать их на пре
одоление возникающих трудностей —  вот 
что требуется сейчас от руководящих ра
ботников.

В Чаняском районе крайне низка про
изводительность комбайнов, не исполь
зуются на косовице простые уборочные 
машины, плохо организована подработка 
зерна на токах. Это основная причина 
медленных темпов хлебозаготовок. Здесь 
у некоторых председателей колхозов, ру
ководителей МТС принижено чувство от
ветственности за порученное дело, за 
судьбу уборки урожая, а райком партии 
мирится с этим.

Нельзя быть равнодушным к затяжке 
уборочных работ, к медленным темпам 

V хлебозаготовок. Работники партийного и 
советского аппарата, все коммунисты в 
эти горячие дни должны быть на перед
ней линии борьбы за хлеб, на самых ре
шающих участках уборки.

Задача состоит в том, чтобы немедлен
но наладить беспрерывный потов зерна 
от комбайнов на тока и сушилки, а с то
ков и сушилок —  в государственные 
закрома. >

Что для этого нужно? Необходимо, преж
де всего. 1резко повысить производитель
ность труда колхозников и механизато(ров, 
всегд ра^ аю щ и х  на уборке урожая. По. 
четный долг комбайнеров —  резво под
нять шроизвадятельность машин, новы, 
сить качество уборки урожая. Пер
вейшей обязанностью руководителей кол
хозов и МТС является быстрое устра
нение недостатков в организации обслу
живания комбайновых агрегатов. Нужно 
навести о^азцовый порядок на токах, раз. 
щузке. погрузке, обеспечить беспе1ребой- 
ную траншортаровку зерна. Организация 
поточного метода уборки —  верный^ путь 
к у-спепгному решению поставленной зада
чи. Нужно его смело применять во всех 
колхозах области.

Ток —  центральный участок убороч- 
Егых работ. От правильной организации 
труда на токах и сушилках, от умения 
использовать имеющиеся там машины на 
полную мо'щность во многом зависит ход 
укропных работ и вьгаолнение плана хле- 
б^аготовок. Зерновые тока должны рабо
тать ируглосуточно. Между тем во многих 
колхозах на токах не организована ночная 
работа. В ряде колхозов Туганского, Пар- 
бигсйРго, Колпашевского районов тока не 
механгоировалы. хотя в  этому имеются 
вое возможности.

Много зерна на токах скоагилось в кол
хозах ^лпашевского. Томского, Молчанов, 
ского и других районов. Стоит испортить
ся погоде, и тысячи центнеров хлеба бу
дут поставлены под угрозу гибели. Нуясно 
навести порядок на токах и сушилках. На 
этот участок уборочных работ должно 
быть втащ ено самое серьезное внима|ше 
райкомов партии и райисполкомов, руко
водителей колхозов и МТС. На токах и су. 
шилках должны работать опытные, знаю- 
щие дело и обладаюпше хорошими органи
заторскими способностями люзд.

Немаловажное значение в комплексе 
уборочных работ и хлебозаготовок имеет 
правильно организованная перевозка вес
ла. Колхозы области и МТС располагают 
большим количеством автомашин. В дерев
ню направлено большое количество авто
транспорта с промышленных предприятий 
и организаций городов л райцентров. Дело 
за тем, чтобы правильно его использо
вать. Передовые шоферы области тт. Гав
рилов, Жбанов, Хорин из Томской гру
зовой автотраншортной конторы, Ермола
ев. Харламов, Гречухин из Кожевников. 
ОКОЙ автороты и другие показывают образ, 
цы использования авто^гашин. Но среди 
шоферов, как колхозных, так и прислан
ных на уборку из города, немало таких, 
которые плохо работают. Они тормозят ход 
уборки урожая и хлебозаготовок. К ним 
следует предъявить соответствующие тре. 
боъания и заставить работать с макси
мальным напряжением сил.

Велики простоя машин поя разгрузкой 
и погрузкой зерна на пунктах «Заготзер- 
ло». Это сдерживает хлебозаготовки. Ра, 
ботнигки пунктов «Заготзерно» должны на. 
вести в этом деде полный порядок.

Колхозники и .механдшторы прилагают 
все усилия к тому, чтобы быстрее убрать 
урожай, досрочно выполнить план хлебо
заготовок. Ответственная задача партий
ных. советских организаций возглавить 
трудовой подъем .масс, еще шире развер. 
нуть социалистическое соревнование в 
честь XX съезда КПСС за быстрейшее 
завершеете уборки урожая и хлебдаагото-

Еолхозники и механизаторы! Репгитель. 
но усилим темпы уборки урожая и хлебо
заготовок, дадим Родине больше хлеба!

Посещение руководителями партии 
и правительства СССР выставки „10 лет 
народно-демократической Чехословакии"

27 августа расположеюгуго в  центральном парке культуры и отдыха имени 
М. Горького в Москве выставку «10 лет народно-демократической Нехословаши» 
Еосетили тт. Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, М. Г. Первухин и 
М. А. Суслов.

Руководители Ко?1гму’нпстиче>ской партии и Советского правительства были 
встречены Чрезвьпайьтгм и Полномочным послом Чехословацкой Республики в  С ^ Р  
Я. Вои(агл1гк, сотрудниками посольства, директором выставки И. Тауфером и работ-* 
впкамн выставки.

Товарищи Л. М. Каганович,' Г. М. Маленков, А. П. Микоян. М. Г. Первухин и  
М. А. Суслов провочТи на выставке два часа, подробно ознакомились с экспонатами, 
показывающими успехи экономики и культуры дружественного чехословацкого на
рода. Пояснения давал директор выставки И. Тауфер. •

БакчарскиЙ и Парбигский районы выполнили 
годовые планы заготовок и закупок молока

Колхозы, колхозники, рабочие и служащие Бакчарского и Парбнгского рай. 
онов досрочно выполнили годовой план заготовок и закупок. молока: Бакчар
скиЙ район — на 101 процент, Парбигский район — на 100,7 процента.

В текущем году государству молока сдано больше, чем за это ясе время в 
1054 году, по Бакчарскому району на 730 тонн н по Парбнгскому району — 
на 680 тонн.

До конца года в этнх районах будет заготовлено я  закуплено еще не менее 
1.000 ЮНН молока.

Тортественное заседание в Большом 
Иремлевеном Дворце, посвященное 

Дню шахтера
28 августа советсвий парод отметил 

День шахтера —  всенародный ираэдш®, 
установленный восемь лет назад Указом 
Преэвднумз Верховного Совета СССР в 
знак ос(^го  уважения к самоотверженно
му труду одно-го из передовых отрядов ра
бочего класса —  многотысячной армии 
советских горняков.

В saHi'H Дня шахтера в Кремле состоя
лось торжественное заседание представи
телей партийных, советских, про^Иоюзных 
и комсомольских организаций столицы, 
р а т н и к о в  Министерства угольной про
мышленности СССР и Министерства строи
тельства предприятий угольной промыш
ленности. Еще задолго до начала заседа
ния Большой Кремлевский Дворец стали 
заполнять работники угольной промыш
ленности, прославленные шахтеры, Герои 
Социалистического Труда, работники ми
нистерств.

Шесть часов вечера. В президиуме 
встреченные горячими аплодисментами 
занимают места тт. Л. М. Каганович, 
Г. М. Маленков, А. П. Микоян, М. Г. Пер
вухин, М. А. Суслов, секретари ЦК КПСС 
А. Б. Аристов, Н. П. Беляев, Д. Т. Шепн-

лов, заместитель Председателя Совета Ми
нистров СССР 0 . Ф. Тевосян, Председа
тель Совета Министров РСФСР А. М. Пу
занов, председатель исполкома Московско
го областного Совета депутатов трудящих
ся А. П. Волков, секретарь МГК КПСС 
И. Т. Марченко, заместитель председателя 
ВЦСПС J . Н. Соловьев, министры СССР, 
новаторы угольной промышленности я  
другие.

Бурными аплодисментами встретили со
бравшиеся предложение об избранил по
четного президиума торжественного засе
дания в составе членов Президиума ЦК 
КПСС.

С докладом о Дне шахтера выступил 
Министр угольной промышленности СССР 
А. Я. Задемнд1К0 .

С приветствиями на торжественном за
седании выютуши.ти заместитель председа
теля ВЦСПС тов. Л. Н. Соловьев, секре
тарь ЦК ВЛКСМ тов. В. Е. Семичастный. 
Были оглашены также приветствия от 
шахтеров Чехословацкой Ресатублики и 
Польской Народной Республики.

(ТАСС).

Празднование Дня шахтера
СТАЛИНО. Свой праздник —  Лонъ шах

тера передовые горняцкие коллективы 
Сталинской области отметили выполне
нием принятых обязательств. Сегодня до. 
срочно завершил план восьми месяцев 
трест «Чистяковантрацит». Суточная до
быча угля по тресту возросла против 
прошлого года на 2.250 тонн.

Вместе с кадровыми рабочими впервые 
празднуют День шахтера 15 тысяч моло
дых горняков, прибывших в Донбасс по 
путевкам комсомола.

В эти дни сотни семей шахтеров справ
ляют новоселье. В городах и поселках бас. 
сейна построены здания культурно-бытово
го назначения. На шахте «Холодная бал
ка» треста «Макеевуголь» открыт кино
театр. Командиры производства дзе(ржин- 
скнх шахт получили Дом инж^eяepнo-тex- 
нических работников. В Горловке сооруже
но здание детской музыкальной школы. 
На шахте iM 3-бис в Чистякове выросла 
шкоута-десятилетка.

Наряден сегодня город Сталино. Он ук
расился алыми флагазги. лозунга>га, тран. 
спарантами. На У'лицах и площадях, в 
парках и скверах —  толпы празднично 
одетых людей. Всюду веселье, гремят ор
кестры.

Тысячи трудящихся заполнили тени, 
стые аллеи центрального парка культуры 
и отдыха имени Щербакова, где состоялось 
народное гулянье. У главного фонтана вы
ступил сводный хор кружков художест
венной самодеятельности города. На летней 
эстраде сю своей новой программой позна
комил донбассовцев Всесоюзный шахтер
ский ансамбль песни я  пляски. С успехом 
прошли концерты Воронежского государст
венного русского народного хора, артистов 
Одесского театра м>'зыкальной комедии и 
других мастеров искусств, прибывших 
в гости к горнякам.

Большой спортивный праздник на цен
тральном ста.тионе «Шахтер» завершился 
международной товарищеской встречей 
между футболистами общества «Шахтер» 
(Сталино) и польской ф>тбольной коман
дой горняков.

Массовые гулянья состоялись в Макеев, 
ке. Горловке. Ерасноармейске и других 
индустриальных центрах Донецкого бас
сейна.

ШАХТЫ (Каменская область). 27 авгу
ста вечером в шахтерских клубах и двор
цах культуры прошли собрания горняков, 
посвященные Дню шахтера. В городе Шах
ты состоялось собрание передовых шахте. 
(РОВ области. Здесь была зачитана шривет-

(гтвенная телеграмма пи^сателя Михаила 
Шолохова. В телеграмме говорится:

«В День шахтера приветствую вас. до
рогие друзья-горняки.

Хотел бы в этот час быть с вами, про
возгласить здравицу за ваши успехи, за 
трудовую шахтерскую доблесть, за много
миллионную семью горняков нашей совет
ской земли.

Больше угля на-гора, крепите мощь 
родной Отчизны!

Ваш земляк —  Михаил Шолохов».
Много угля сверх плана дали в честь 

праздника горняки треста «Богураевутоль», 
шахты 47. 46, «Комсомольская прав
да». имени Воровского треста «Шахтан- 
трацит».

Сегодня в садах и парках, в шахтер
ских поселках проходят народные гулянья, 
на стадионах проводятся спортивные 
соревнования.

СТАДИНОГОРСК. (Московская область). 
По-праздничному нарядны Оталиногорск. 
Узловая. Донской и другие города и гор
няцкие поселки Подмосковного бассейна. 
Всюду флаги.

Трудовыми успехами встретили горняки 
свои праздник. 'Бреет «Оталиногорск. 
уголь» на пять дней раньше срока завер
шил восьмимесячную программу, п о л г ^  
сверхплановой экономии около 4,5 миллио. 
на рублей.

Шахтерский праздник совпал с первым 
фестивалем молодежи Мосбасса, Обще. 
басоейновому фестивалю предшествовали 
районные и городские смотры трудовых 
успехов, достижений физкультурников и 
участников художественной самодеятельно
сти.

Сегодня утром в Отаотногорск съеха
лись участники фестиваля. Право пред, 
ставлять свои коллективы завоевали луч
шие производственники, спортсмены, са
модеятельные артисты. На Комсомольской 
площади состоялся парад участников фе
стиваля.

Во Дворце культуры химиков проведен 
XII слет молодых передовиков производст. 
ва Мосбасса,

В течение дня на стЗ(ДНонах имени Хру. 
щева, «Химик» и «Энергия» проходили 
финальные встречи сборных команд рай. 
ояов и городов Мосбасса по леткой атле
тике, гимнастике, боксу, волейболу и фут
болу. На водной станции состязались лю
бители народной гребли. Велосипедисты 
участвовали в 25-километровой гонке.

• 28 августа, (ТАСС).

В парках столицы
28 августа трудящиеся Москвы торже. 

стеенно отметили День шахтера. В парках 
столицы состоялись массовые гулянья, 
посвященные Дню шахтера. Более 70 ты
сяч москвичей побывало в этот день в 
центральном парке культуры и отдыха 
имени Горького. Здесь, в Зменом театре, 
состоялся большой эстрадный концерт для 
работников угольной промышленности Мо
сквы и Московской области. В Летнем те
атре был устроен для детей угольщиков 
утренник. На Массовом поле в честь Дня 
шахтера был дан старт многодневному мо. 
товелопробегу- Здесь же состоялся концерт 
художественной самодеятельности работни. 
ков угольной промышленности.

Большой праздник, посвященный Дню 
шахтера, состоялся в Сокольническом пар. 
ке культуры и отдыха.

Тысячи посетителей приняли участие в 
вечере, который состоялся в эстрадном те
атре народного творчества. С докладом о 
Дне шахтера выступил лауреат Сталинской 
премии инженер В. 0 , Пванов.

Для участников вечера бьи дан кон
церт. состав.теяный из литературных и 
музыкальных произведений, посвященных 
советским шахтерам.

Многолюдные празднества, посвященные 
Дню шахтера, состоялись и в других пар. 
кап и садах столицы.

(ТАСС).

В честь 10-летия Демократической 
Республики Вьетнам

(Праздник в Сокольническом парке культуры и отдыха)
2 сентября исполняется 10 .дет со дня 

провозглашения Демократической Респуб. 
лики Вьетнам. Предстоящей знаменатель
ной дате был посвящен большой праздник, 
проведенный в воскресенье 28 августа в 
Сокольническом парке культуры и отды
ха в Москве.

В яркпй наряд оделись аллеи парка. На 
алых полотнищах начертаны приветствия 
в честь 10-п годовщины независимой де
мократической pecny6.T0KH, в честь друж. 
бы советского и вьетнамского народов.

Тысячи москвичей заполнили в этот 
день парк.

Первыми 0ТИРЫ.ТИ празднество юные мо
сквичи. С утра они пришли в городок пи
онера и школьника, где состоялся торжест- 
венный утренник, посвященный Республи
ке Вьетнам. Тепло встретили юные мо
сквичи своих дорогих гостей —  вьетнам
ских тюнеров и находящихся в Москве 
артистов ансамбля песни н танца Демо. 
кратической Республики Вьетнам —  уча
стников 5-го фестиваля молодежи и сту
дентов в Варшаве. На утреннике с гари, 
вететвеннон речью к ребятам обратился 
советник посольства Демократической Рес
публику Вьетнам в Москве То Куант Дау.

Волее двух тысяч москвичей и много
численные гости столицы приняли уча

стие в вечере дружбы советского и вьет_ 
камского народов, который состоялся в 
этот же день в эстрадном театре народного 
творчества Сокольнического парка культу
ры и отдыха.

Горячими аплодисментами встретили 
собравшиеся участников вечера —  гаред- 
ставятелей героического вьетна‘мсям>го на
рода. щюдставителей вьетнамского посоль. 
ства. Доклад о 10-летпи провозглашения 
Демократической Республики Вьетндм 
сделала заместитель главного редактора 
журнала «Новое время» Н. Сергеева.

В заключение вечера состоялся большой 
концерт артистов Московской государст
венной филармонии, выстлшвнгих с ис
полнением произвелешй советской п рус
ской классической музыки, а также на
родных песен Вьетнама.

Участникам вечера были по^лзаньт до- 
ку^гентальные фильмы «Вьетнам» и о гаре- 
бывании претилента и премьер-министра 
Демократической Республики Вьетнам Хо 
Ши Мина в Москве.

Тысячи посетителей парка ознакомились 
с открывшимися здесь выставками, по
священными успехам хозяйственного и 
культурного строительства в ДРВ.

(ТАСС).

С о р е в н о в а н и е  в ч е с т ь  
X X  с ъ е з д а  КПСС

в  цехе М  10 завода резиновой обуви установлен и осваивается новый ка
ландр. Успешно освоил новую телннку наландровожатый Григорий Алексеевич

В дни трудовой вахты в честь XX съезда КПСС KoxtMyiiHCfr Пономарев 
сменную норму выработки выполняет на 120— 130 процентов.

На снимке: Г. А. Пономарев. _  „
Фото Ф. Хитрииееича.

Завершен пятилетний 
план

Томский горпищеюомбинат завершил 
пятилетний план по выпуску валовой 
продукции. Восьмимесячная производст
венная программа перевыполнена. Сверх 
восьмимесячного плана дано ^ д у к ц и и  на 
1 миллион 270 тысяч рублей.

В коллективе горпищекомбината много 
работниц, ежедневно деревьшо.тняющих 
нормы выработки. Десять лет здесь ра
ботает Елена Глухова. Она овладела не. 
сколькими профессиями: изготовляет ва
ренье. квас, джем, перерабатывает ово
щи. Свое задание тов. Глухова выпо-лняет 
на 150— 200 процентов.

Высокопрсшзводительно трудится гази
ровщица цеха безалкогольных напитков 
тов. Гредасова, за короткое время она 
освоила работу на новой аппаратуре. От
лично работает в кондитерском цехе 
бригада тов. Каштаковой.

Недавно горпищекомбинат получил для 
своих цехов новое оборудование: штампо
вочные машины, тестомесилку. С установ
кой тестомесилки ковдитерокий цех уве
личит вьшуск шрохукции на 30— 40 про
центов. Сейчас в этом цехе закончен мон
таж оборудования по выпуску бисквитно
го печенья.

Коллектив горпшцекомбината. включив
шись в соревнование в честь XX съезда 
КПСС, взял на себя обшательство выпол
нить годовой производственный плац к 
5 декабря.

Выполнили месячный план
На десять дней раньше срока выполни

ла месячный план томская промартель 
«Художественный (промысел». Работницы 
артели тт. Ходорева, Тунгусова, Рожнова, 
Каоперович, Ширяева и другие, ©ьшоляяя 
свои обязательства, дают по полторы —  
две нормы за сие!ну.

Цех массового пошива переходит в  по- 
пгиву зимних платьев для девочек и  ко
стюмов для мальчиков. Артель осваивает 
выпуск детских го.ювяых уборов и муфт.

Коллектив артелж в честь XX съезда 
партии взял обязательство годовой произ
водственный план выполнить к 5 декаб-

Коллектив тозгекой промартели «Техно- 
хим». готовясь К достойной встрече XX

съезда партии, августовский производст
венный план вьшо.1нил на 120 процентов. 
Сейчас в артели закатгивается строитель
ство нового сапожно-резинового цеха. С 
щ'ском его в эк1С111лоатацито артель начнет 
вырабатывать лакированную обувь.

Передовая рыболовецная 
артель

КАРГАСОК. (По телефону). Рыбаки ар
тели имени Жданова Васюганского рай
она в этом году должны сдать на прием
ные пункты 500 центнеров рыбы. Зада
ние первого полугодия О'ни завершилн до
срочно, выполнив план II квартала на 
200 процентов. Образцы высокопроизводи
тельного труда показали ко-мсомольцы: 
рыбак В. блотии, моторист мотолодки 
В. Айдаров, рыбачка А, Ячигина и звень
евая И. Айдарова. Каждый из н ^  полу
годовое задание выполнил на 150 про
центов.

За сданную сверх плана рыбу артель 
получает десять тысяч рублей прогрес
сивной «платы. Коллективу артели за ус
пешное вишолнение плана второго кварта
ла Министерство рыбной промышленности 
РСФСР присудило денежную премию в 
сумме 3.100 рублей.

Рыбаки и рыбачки артели включились 
в социалистическое соревнование в честь 
XX съезда партни. Они взя.ти обязатель
ство закончить годо(вюй план добычи ры
бы на 10 дней раньше срока.

Трудоввые успехи
Коллектив Бакчарского райпромкомбн- 

ната. включившись в соревнование в честь 
XX съезда партии, взял на себя новое 
повышенное обязательство —  производст
венное задание 1955 года выполшпъ не к 
15 декабря, как это предусматривалось 
рашьше, а к  1 дежабря, дать сшорхпла- 
повой продукции на 150 тысяч рублей.

Коллектив обязался снизить себестои
мость прод^'кции, повысить производитель
ность труда, каче(?гво выпускаемой про
дукции и на этой основе выполнять план 
установленных прибылей в 2— 2,5 раза.

Первое место в  ооревнованни за достой
ною встречу XX съезда партии занимает 
цех массового пошива, где бригадиром 
тов. Егоров. Коллектив этого цеха рабо
тает уже в счет четвертого квартала. В 
счет i9 5 6  года работают пимокатный цох 
и цех лесюпилбвия.

НА ПЕРЕДОВЫХ КОНВЕЙЕРАХ
Нелегко было работать Лизе Романовой 

в те дни, когда ее назначили сменным 
мастером. Она понимала, что с каждой 
работницей нужно поговорить, чем-то по
мочь, но не знала, как это сделать. 0  
она настойчиво изучала производство, 
разговаривала со старыми мастерами це
ха. перенимала их опыт. Г.тавное, чего 
добивалась Лиза Романова, —  передать 
опыт лу^шшх работниц отстающим.

... Быстро движется лента конвейера, 
мелькают руки работниц. Каждая калоша 
проходит через несколвко операций. Одни 
девушки работают на конвейере уже по 
нвевольку лет, у них большой опыт, они 
хорошо из'̂ ’чтсли ©се технологические пра
вила, др^тие только что поступили на 
работу и еще учатся.

Аня Алтосова считается лучшей резин
щицей на конвейере. В чем вроется успех 
ее работы? С первого взгляда кажется, 
что она работает медленнее друпи резин, 
щиц. Может быть такое впечатление соз
дается от того, что девушка спокойно п 
внимательно накладывает резиновую за
готовку. Но эта неторопливость вырабаты. 
валась годами. Аня научдыась безошибоч
но вшюлнять свою операцию. Сейчас она 
почти ©ею продукцию сдает первым сор
том, брак у нее в трн —  четыре раза 
меньше, чем у остальных работниц.

—  Опыт Ани Алюсовой должен стать 
достоянием к е х  работниц, —  решила Ро
манова,

На общем собрании коллектива кон
вейера было решено обучить всех работ
ниц передовым приемам труда. Каждый 
день после смены работницы оставались, и 
Аня показы1вала, как она выпблняет свою 
операцию. Так была организована школа 
передового опыта.

Неопытной работницей была Варя Тол
мачева. Почти половина продукции у нее 
шла в  брак. Школа передового опыта по
могла ей освоить наиболее рациональные 
приемы труда, добиться высокого качесг- 
ва .работы. (Сейчас у нее почти не бывает 
бражова.нной продукции.

Работницы учатся, постоянно совершеп- 
jCTBî ioT свое мастерство. Повысилось ка- 
' чество продукцЕЕ, брак сощ>атщ(Я.

Чтобы усилить контроль за качеством 
продукции, в цехе бьыя организовалы 
контрольно-комсомольские посты. В этом 
деле мастеру помогла комсомольская орга
низация. Наиболее опытные работницы 
были выбраны в контрольно-комсомоль- 
ейие посты. Лучшие комсомолки внима
тельно следят за качеством продукции, 
указывают работницам на допущенные 
ошибки, показывают, как нужно лучше 
работать. Повысилась личная ответствен
ность за работу. Конвейер смены Рома
новой стал каждый день перевыполнять 
задания.

Два года назад на другом котвейере на
чала работать старш ш  мастером Пана 
Фролова, В те дни ее конвейер считался 
в калошно-сборочно(м цехе самым отстаю
щим, а теперь он яш яется передовым. 
Метод Фроловой, по которому работает 
весь конвейер, известен всей стране.

Успех прнпгел не сразу. Первое время 
помог.ти налаживать работу контрольно- 
комоомольокне посты. Затем Фролова пред
ложила работницам осваивать по несколь. 
ку операций. Это позволило в любое вре
мя заменять отсутствующих работниц. Та
ким образом, на каждом конвейере был 
создан своего рода резерв. Теперь в цехе 
почти все освоили по нескольку операций.

За последние годы не было такого дня, 
чтобы конвейер Лизы Романовой, Паны 
Фроловой не выполнил задания. Все на
стойчивее ведется борьба за выпуск толь
ко первосортной продукции. 95 процентов 
изделий выщ'скается первым сортом, а это 
намного выше, чем установлено планом.

Сейчас оба конвейера включи.тись в со
циалистическое соревнование в честь XX 
съезда КПСС. Каждый день конвейер Ли
зы Романовой выполняет норму не менее, 
чем на 109 процентов. Работницы кон
вейера Паны Фроловой-вьшолняют нормы 
на 110— 116 гароцентов, ежедневно дают 
93— 94 процента первосортной продук
ции.

Так. день за днем паботницы Томского 
завода резиновой обуви, совершенствуя 
производство, распространяя передовые 
приемы труда, умличивают выщ хк про
дукции, улучшают ее качество.

А. ВАТОЛИНА.

I
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Первые плоды самоотверженного труда 
колхозников и механизаторов

Решения, принятые партией и прави
тельством по дальнейшему крутому подъ' 
ему сельского хозяйства в нашей стране, 
благотворно сказались на укреплении об
щественного хозяйства нашего колхоза. В 
нынешнем году мы расширили посевную 
площадь больше, чем на 100 гектаров. 
У'Рохай озимых получили выше прошло- 
юднего на 5 центнеров с гектара.

Резко увеличилась продуктивность мо
лочного скота. Сейчас надой по ферме со
ставляет 2.045 килограммов, к концу го
да он увеличится, примерно, до 2.300 
килограммов, а за прошлый год было на
доено тол )̂К0 1.500 килограммов молока 
от каждой коровы. В два раза возросла 
продуктивность птицефермы, резко увели
чено производство свинины. Мы откорми
ли н о  голов свиней. Сейчас стоит на от
корме еще 43 свиньи.

Увеличение производства сельскохозяй
ственных продуктов дало возможность за
долго до срока рассчитаться с гоеударст- 
bolM по заготовкам молока, мяса, яиц. Мяса 
сдано больше 95 центнеров, из них поч
ти 45 центнеров свинины, молока —  
594 центнера и яиц —  23.660 штук при 
плане 16 тысяч штук. Кроме того, мы 
продали в госзакупки около 63 тонн мо
лока, больше 26 центнеров свинины.

Продажу продуктов сельского хозяйства 
государству продолжаем. !

Сейчас на полях колхоза в полном раз
гаре >т5орка урожая.

Решения июльского Пленума ЦК КПСС 
вызвали новый трудовой подъем у колхоз
ников и механизаторов.

Ведущую роль на уборке играют меха
низаторы. Колхоз обслуживает трактор
ная бригада тов. Болтонского —  передо
вая в Томской МТС. Трактористы, комбай
неры прилагают немало сил и мастерства, 
чтобы убрать хлеб быстро, без потерь, 
выполнить в срок все другие работы. 
Бригаде приданы три комбайна —  два 
самоходных и один «Коммунар». С пер
вых дней уборки комбайнеры тт. Кошман, 
Болтоведий, Кнохенфельд стали выпол
нять л перевыполнять дневные нормы 
выработки. Они работают в группе. Тов. 
Кошман на самоходном комбайне обкаши
вает поля. Но это не мешает ему еже
дневно давать высокую выработку: в
29 августа он убрал 193 гектара хлебов 
и намолотил 2.655 центнеров зерна. 
Тов. Кнохенфельд убрал 177 гектаро-в 
хлебов, тов. Болтонский —  185. Высоко
производительная эксплоатация комбай
нов —  результат крепкой дружбы колхоз
ников с механизаторами, применения пе
редового .метода работы комбайнов, хоро
шего обслуживания комбайновых агрега
тов со стороны колхоза.

Правление колхоза, бригадиры полевод
ческих бригад тт. Поздняков и Шилов 
организовали бесперебойное обслуживание 
агрегатов. Отвозка зерна производится на 
лошадях. Возчики А. Лыров, С. Степанов, 
Ю. Лаклин, Н. Лапцев, А. Попов, II. Кля- 
шев работают добросовестно, обеспечива
ют бесперебойную отгрузку зерна от ком 
байков.

нехватки транспорта. Нынче все перевоз
ки зерна колхоз обеспечивает своими 
силами. У нас есть четыре грузовых ав
томашины. Шоферы Н. Шатов, В. Линчев- 
ский, Н. Волтовский и А. Назаров успе
вают перевозить весь намолоченный за 
день хлеб с нолевых токов на централь
ный и оттуда— в государственные и кол
хозные закрома.

Большую помощь колхозу в проведении 
уборки урожая оказывают рабочие про
мышленных предприятий. Б нам прибыли 
бригады рабочих Томской карандашной 
ф^рики и Богашевского стекольного за
вода. Многие из прибывших работают 
очень добросовестно. Работницы стеколь
ного завода В. Петрова, В. Мартемьянова, 
карандашной фабрики тт. Леушинз и 
Ульянова работают в комбайновых агре
гатах. Комбайнеры хвалят их за дисцип
линированность, старательность. Колхоз
ники и правление довольны работой 
А. Родничелко, Л. Бриц, Л. Ячменевой.

Самоотверженный труд колхозников, 
механизаторов и горожан, работающих на 
уборке, обеспечил досрочное выполнение 
годового плана хлебозаготовок.

Уборку мы начали 5 августа, а 8 ав
густа отправили государству первые 87 
центнеров зерна нового урожая. С того 
дня хлеб пошел непрерывным потоком. 
К 25 августа колхоз выполнил годовой 
план хлебозаготовок. Мы сдали государ
ству 2.700 центнеров хлеба, из них бо
лее 1.000 центнеров ржи и 700 центне
ров пшеницы.

Подсчитав резервы, колхозники решили 
продать в госзакупки не менее 3.000 пу
дов зерна.

Эти первые успехи не должны 
нас успокаивать. У нас еще очень 
много недостатков как в проведении убор
ки урожая, так и других работ. На кор
ню еще стоит около 400 гектаров хлеба, 
не выполнен план заготовки кормов.

Сейчас, как никогда, нужно мобилизо
вать всех колхозников на еще более на
пряженный труд, резко усилить темпы 
уборки урожая. Резервы ускорения убо
рочных работ кроются, прежде всего, в 
организации круглосуточной работы ком
байновых агрегатов, в еще более высоко
производительном использовании всей тех
ники. Надо сказать, что дирекцпя Том
ской МТС мало заботится об этом. Ком
байнер тов. Кошман из-за того, что пло
хо работает аккумулятор, каждое утро 
много теряет времени на заводку комбай
на. Об этом в МТС знают, но помощи не 
оказывают.

шгштмш

На ток хлеб идет непрерывным пото
ком. Ток работает круглосуточно. Здесь 
самоотверженно трудятся старший еу- 
шильнЕпк тов. Цымжа, машинист зерно
очистительных машин тов. Берендеев и 
член правления И. М. Бодрович. Они обес
печивают бесперебойную работ'у сушилки 
и зерноочистительных машин. Тов. Цымжа 
немало потрудился, чтобы механизировать 
работу зерносушилки. Комплексная меха- 
Н]1зация работ на току и зерносушилке 
позвдлпла быстрее сушить и очищать 
хлеб, высвободила колхозников для дру
гих работ.

Нынче у нас хорошо организована пе- 
ревадка зерна. В прошлые годы доставка 
хлеба государству задерживалась из-за

В колхозе из года в год создается на
пряженное положение с очисткой зерна. 
В колхозе только одна механ1гзированная 
зерносушилка л один ток. Дирекция Том
ской МТС не проявляет заботы об орга
низации передвижных зерноочистительных 
агрегатов.

Руководители МТС безответственно от
носятся к использованию техники. У нас 
с самой весны неисправен один гусенич
ный трактор. Трактористы тт. .Тайцев и 
Вараксин только и занимаются тем, что 
ремонтируют эту машину. В результате 
мы вынуждены были поставить на бук
сировку комбайна «Коммунар» трактор

Работники МТС мало интересуются хо
дом уборочных работ и вообще жизнью 
колхоза. Директор станции тов. Демин, 
главный агроном тов. Новокшонов обыч
но бывают в колхозе проездом, глубоко в 
работу тракторной бригады и правления 
колхоза не вникают.

Требуется повысить организующую 
роль МТС на уборке урожая.

И. ВАСИЛЬЕВ,
председатель колхоза имени Ворошилова, 

Томского района.

Комбайнер Рождественской МТС Семен Павлович Трофшиед о сьшом Геор
гием, который работает штурвальным, добились высокой производительности 
ТРУД .̂ В колхозе имени Сталина, Тугансксио района, тов. Трофимец убрал бо
лее 200 гектаров хлебов и в соревновании комбайнеров МТС занимает первое 
место. Он систематически перевыполняет дневные нормы выработки. В отдель
ные дни его агрегат убирает по 17 — 19 гектаров. Машина работает бед простоев.

Как лучший комбайнер района, тов. Трофимец занесен на районную до
ску почета.

На снимке: комбайнер С. П. Трофимец с сьшом Георгием на мостике 
комбайна. Фото Ф. Хитриневича.

Х Л ЕБ -ГО СУД А РСТВУ
Колхозники сельхозартели имели Ленина. 

Кожевниковского (района, сдали на пункт 
«Заготзеюно» уже более 5.000 центнеров 
хлеба. График сяачн зерна госуда1рству 
здесь перевыполняется изо дня в день. Хо. 
рошо работают в эти дни на перевозке 
зерна ко.лхозпики Ф. Иванов, Л. Иванов, 
А. Фергер. Члены артели Е. Баранова. 
.М. Баранова, Е. Иванова, Г. Аникина, 
Е. Шапова и другие на двух клейтонах 
цо;цабатывают за смену по 200 —  250

центнеров зерна при норме 120.
На мехзнйзкрованной сушилке ко.чхоза. 

которой заведует И. Галанов, за смену щ;н 
норме 125 центнеров просушивается до 
22.1 центнеров зерна.

Шофер Кожевниковской автороты тов. 
Сухоруков делает в день по 4—л рейкш 
на пункт «Заготзерно», находящийся в 40 
километрах от колхоза.

И. МОИСЕЕВ.

Машины простаивают
Более 20 дней в Тегульдетском районе 

ведется уборка урожая. Темпы уборочных 
работ здесь очень низки. На 25 августа 
убрано зерновых лишь 23,6 процента к 
плану.

Колхозы района располагают достаточ
ным количеством сложных и простых ма
шин. Но комбайновый парк Красноярской 
МТС используется на половину своей 
мощности. Велики простои комбайнов по 
техническим и различным другим причи
нам.

В колхоз имени Сталина на уборку хле
бов было^ направлено 5 комбайнов. Пз 
них до 15 августа два комбайна вообще 
не приступили к работе, а комбайны, 
которые работали, имели большие про
стои.

В кол-хозе «1-е Мая» вместо двух ком
байнов фактически работает только один. 
Второй комбайн убрал лишь один гектар 
хлебов.

Из 16 имеющихся в МТС комбайнов в 
работу включены только 7. Три комбайна 
из-за отсутствия необходимых частей

вынуждены работать стационарно, а 6 
комбайнов простаивают в ожидании 
ремонта.

Руководители Красноярской МТС не 
принимают необходимых мер к тому, что
бы обеспечить высокопроизводительную 
работу комбайнов.

С таким положением мириться нельзя. 
Рукозюдителй Красноярской МТС обяза
ны немедленно включить в работу все 
комбайны, обеспечить их высокопроизво
дительное использование. В то же время 
необходимо пустить в ход все простые 
уборочные машины.

Правильно поступило правление колхо
за «1-е Мая», организовав ^^борку хлеба 
жатками, серпами. Но во многих колхо
зах все надежды возлагают на комбайны, 
что ведет к аатяжке уборочных работ, к 
большим потерям.

Партийные и советские организации 
района должны принять все меры к уско
рению у-борки хлебов.

А. ЮДИН.

НА ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ТЕМЫ

Ликвидировать отставание литейного
производства на заводах Томска

Вскрытые июльским Пленумом ЦК 
КПСС недостатки в деле технического про
гресса и организации производства име
ются в работе многих предприятий города 
Томска и, особенно, в работе литейных 
цехов.

Пpa^вдa, нужно отметить, что литейщи
ки нашего города за последнее время про- 
делал'и некоторую работу по механизации 
трудоемких процессов, внедрению новых 
методов литья, освоению формовочных 
площадей и т. д.

Коллектив завода «Сибэлектромотор» 
закончил работы по механизащит эемле- 
прБтотовительного отделения и cefniac ве
дет монтаж залшопных конвейеров. Толь, 
ко от механизации эемлегориготовительно- 
го отделения завод получил 60 тысяч 
рублей экономии, высвободил 20 рабочих. 
От внедрения заливки форм на конвейерах 
будет достигнута экономия 500 тысяч 
рублей в год.

Проведена работа по внедрению в про
изводство новых, более прогрессивных ме
тодов литья. На электромеханическом за
воде освоили прецизионное литье. Здесь 
отливают ЭТЮ1 способом 10 наименований 
деталей из латуни, бронзы и CTawTH. Пере
вод на прецизионное’ литье только одной 
детали —  контакта —  позволил сокра
тить механообработку с 10 до 2 операций 
н сэкономить до 5 тонн латуни в  год. На 
этом же заводе успешно проводится освое
ние скорлупчатого литья, а на заводе 
«Сибэлектромотор» освоено литье под 
давлением.,

Немалая работа проведена по освоению 
формовки на формо0 очных машинах и  луч-

j тему использованию формовочных площа- 
' дей. Если на заводе «Сибэлектромотор» в 

1950 году съём литья составлял всего 
лишь 5 тонн, то сейчас съём литья со
ставляет около 8 тоня с квадратного мет
ра формовочной площади.

В литейном цехе электромеханического 
завода применяется этажерочный с»пособ 
расстановки заливочных форм. Это дает 
возможность ставить дополнительно около 
700 форм в сутки без расширения формо
вочной площади.

Внедренная в .Tirreflii05[ цехе завода 
«Сибэлектромотор» стопочная формовка 
массовых деталей дала возможность увели
чить съём литья в 3 раза и увеличить 
производительность тру^да в 1,5 раза.

_Большой вклад в дело увеличения 
съёма литья с квадратного метра формо
вочной площади сделали рационализаторы 
н изобретатели промышленных предприя
тий. В литейном цехе завода «Сибэлектро. 
мотор» детали коробки выводов некоторых 
электродвигателей раньше отливались в 
•землю. Способ отливки выводов в кокиль, 
предложенный тов. Прониным, дал воз
можность высвободить около 80 квадрат
ных метров фор1мовочной площади, увели
чить в 1,5 раза производительность тру
да на этой операции и получить 21.000 
рублей экономии.

На манометровом заводе широко приме
няется жидкая штамповка.

Но Некоторые успехи не могут засло
нить того, что литейные цехи па заводах 
нашего горо1да являются самым узким ме
стом в производстве. Технология в таких 
литейных цехах и оборудование— устарев

шие, производительность зна^гительно ни
же, чем в литейных цехах современного 
типа. Инженерно-технические работники, 
ученые, ращюнализаторы и изобретатели 
заводов много своих сил тратят на то, 
чтобы научиться быстрее резать метал
лы, и слишком мало людей науки и тех
ники занимается вопросами литейного 
производства. Опыт, между тем, показы
вает, что успешное развитие современного 
машиностроения во многом • зависит от 
прогресса в производстве литых деталей. 
Повышением качества отливок можно зна
чительно упростить, а зачастую сделать 
ненужной долгую и сложную механиче
скую обработку. Именно поэтому литейное 
производство с его нуждами и запросами 
требует к себе более пристального внима
ния со стороны машиностроителей.

В работе литейных цехоп заводо® города 
Томска имеется ряд серьезных недостат. 
ков. Литейные цехи некоторых заводов—  
это мастерские полукустарного типа, где 
в основном применяется ручной труд. 
Производственные операции в этих цехах 
ведутся допотопными методами. Уплотне
ние форм и выемка модели из форм 
производится вручную, модели на подмо
дельных плитах не закреплены, опоки не 
строганные. Это значительно снижает 
производительность труда литейщиков, 
ухудшает качество литья. Таково поло
жение в литейных цехах манометрового, 
инструментального и весового заводов.

На заводах г. Томска в литейных цехах, 
рядом с современными высокопроизводи
тельными методами литья, ирименяются 
кустарные, устафевшие. Плавку металла.

например, производят на высокочастотной 
установке, а Формовку ведут вручную, по 
моделям, не закрепленным на подмодель. 
ных плитах. Причем, [руководители этих 
цехов знают, что если модели закрепить 
на подмодельной плите, поставить их на 
станов, а уплотнение (1)0(рм производить 
пневматическими трамбовками, то съём 
.титья с квааратного метра формовочной 
площади увеличится в два раза. Однако 
мс(р к механизации щкгизводственных про
цессов литья не принимают.

На некоторых заводах литейные цехи 
■находятся в помещеш1ях, не приспособ
ленных для литейных работ. Поэтому ус
ловия труда в них тяжелые, а съём литья 
с квадратного метра формовочной площа
ди мал.

На всех занюдах города не разработана 
технология землеприготофленпя. Формовоч
ные смеси готовятся сразу после выбив
ки. П1МГЧОМ, подготовку формовочных сме
сей сводят лишь к поливке их водой п к 
пврелопа^гаванию. Вылеживание и раз
рыхление смесей в цехах не применяются. 
Эти отступления от требований техноло
гии приводят к браку, низкой производи
тельности труда и высокой себестоимости 
продукции.

Наиболее крупные литейные цехи в 
нашем городе —  это цехи заводов «Сиб- 
.члектромотор» и электромеханического. 
Культура производства здесь гораздо вы
ше, чем в других цехах. В .титейное про
изводство шедрена более прогрессивная 
технология, лучше организовано пр^язвод. 
ство, Но в работе и этих цехов есть очень 
много недостатков. Литейные цехи заво
дов «Сибэлектрамотор» и электромехани
ческого дают очень много брака. Это объ
ясняется гр^’бьгаи нарушениями техноло
гии.

В цехах обоих заводов нет шихтовых 
дворов. Шихтовые материалы не проходят 
соответствующую подготовку. Чуп-нный 
лом поступает без разделения по со])там и 
габаритам. Кокс часто прибывает на за

Обрабатываем почву по методу 
Т. С. Мальцева

В нашем колхозе «Путь к коммуниз
му», Молчавоккого района, почвы дерно
во-подзолистые, характеризующиеся не
значительным плодородным слоем. В 
прошлом году механизаторы Молчанов- 
ской МТС подняли 45 гектаров зяби на 
глубину 30— 35 сантиметров без о ^ о т а  
пласта. Всшзшка проводилась обыкновен
ным тракторным плугом, у которого один 
корпус и отвалы отнимались.

Весной нынешнего года на этом уча
стке было проведено лущение зяби дис
ковым лущильником и посеян рядовым 
способом овес. Рядом, на этом же поле, 
где зябь была поднята обычным способом, 
также посеяли овес.

Всходы на участке, обработанном по 
методу Т. С. Мальцева, развивались бы
стрее и дружнее по сравнению с посева
ми овса на площадях, вспаханных на 
глубину 20— 22 сантиметра обычным 
способом. При одинаковой норме высева и 
проведении сева в одно и то же время 
результаты развития растений оказались 
различными. На первом участке на каж
дом квадратном метре было на 30— 50 
растений больше, чем на втором. Стебле
стой на первом участке был выше на 
8— 10 сантиметров, на 3— 5 сантиметров 
длиннее величина метелки. Урожай на 
участке, обработанном по новому методу, 
гораздо выше. Кроме того, здесь посевы 
чистые, и не было необходимости прово
дить орополку. Одно из преимуществ про- 

глубоЕой безотвальной пахоты—

Клуб в эти дни
Сейчас, в страдные дин уборочной кам

пании, вся культуфненпросветительная ра. 
бота нашего колзюзного клуба подчинена 
одной цели —  помочь колхозникам быст
ро и без потерь убрать богатый урожай, 
досрочно выполнить свою neporiTO запомдь 
перед государством.

За(Долго до начала косовицы мы вме
сте с партийной организацией сельхозар
тели имеам Сталина составили план 
культурного обслуживалия полеводческих 
п тракторных бригад. В плане предусмот
рены беседы о том, как вести ^рьбу с 
потерями урожая, как повысить произво
дительность труда, рассказы об опыте 
передовиков на уборке урожая, распро
странение этого опыта через беседы и 
стенную печать. Не забыты были и меры 
по культурному обслуживанию колхоз
ников. План был обсужден на активе 
клуба и разослан в красные уголки.

В нашем колхозе 7 полеводческих и 4 
тракторных бригады. Актив клуба подгото
вил лозунги, (плакаты, фотомонт<ажи, по
священные уборке урожая п  оформил ими 
красные утолки всех бригад. В каждую 
бригаду были нашраклены музыкальные 
инструменты, шахматы, шашки, пере- 
движз1ые библиотечки.

Наши агитаторы провели беседы с кол- 
хоэникаш по решениям июльского Плену
ма ЦК КПСС. Такие беседы перерастали 
обычно в оживленные производственные 
совещания. Колхозники вносили конкрет
ные предложения по выполнению реше
ния июльского Пленума ЦК КПСС.

Уборочные работы колхоз начал во
время и ведет их организованпо. Комбай
нами и простейшими машинами уже уб
рано свыше 700 гектаров зерноаьгх. За
кончена уборка и силосование кукурузы.

Примеры высокоагроизводительной рабо
ты комбайнеров не остались без внимания 
наших акгишето-в. Членами с{нвета клуба 
и активистазш на второй же день уборки 
были вылущены специальные боевые ли

стки, ра^аэььвагощие об опыте пе(рецо- 
вых комбайнеров, ^ е в ы е  листки, газеты 
с рассказами о ходе уборкн и соревнова
нии Быщ'скаются в полеводческих брига
дах через каждые три дня. В каждой 
бригаде есть доски шоиазателей, на кото
рые ежедневно вечером заносятся итоги 
рабочего дня соревнлощихся бригад.

При клубе имеется доска почета, на 
которую каждую пятщневжу заносятся 
имена иербдо®и1вав уборки. Одними из пер
вых пояъпл1ись на доске почета тимица 
шоферо(в Виктора Думенова и Валентина 
Горшгчных. Это npaiBO они заслужили тру
дом на вывоэже хлеба государству. Еже- 
днев(но нормы транспортировки зерна тов 
Думенов выполняет на 180— 200 процен
тов, делает в день 8 рейсов с зерном на 
заготовительный пункт. На 270— 300 
процентов ©ьшолняет нормы тов. Горнич
ных.

Занесено !на докжу почета и  имя лучше- 
то 'воэчика зерна от комбайнов Николая 
Гусеоа. При норме 60 центнеров он еже- 
лнешю отвозит на ток по 140 цептн€(ров 
зерна.

Сельхозартель намного 0(передила гра
фик хлебозаготовок.

Клуб ведет п  вуль'п’рное обслуживанпе 
колхозников. В полеводчеемгх бригадах 
постоянно демонстрируются кинокартины, 
устраиваются концерты ху'Дожсствсяго)й 
самодеятелыюстп. Активное участие в 
концертах тгрингогают отдельные учащие
ся. Помогают вести культурно-просвети
тельную работу в дни уборки среди кол- 
•хозников учитель Хуторской школы тов. 
Аксенов и  колхозник тов. Денисов.

Актив нашего колхозного клуба прило
жит все силы, чтобы своей работой ото- 
собствовать успешному проведению убор
ки урожая и хлебозаготовок.

А. НЕКЛЮДОВ, 
заведующий клубом колхо-за имени 

Сталина, Парбигского района.

Переподготовка счетных работников колхозов
В июне областное управление сельского 

хозяйства организовало кутрсы по пере, 
подготовке счетных рабопшков колхозов 
области. Курсы были обеспечены квали
фицированными преподавателями. Курсан. 
ты прослушали ряд лекций о бухгалтер
ском учете, анализе хозяйственно-финан
совой деятельности и о планировании в

колхозах.
Па днях закончились экзамены. 

Высокую успеваемость показали кур
санты тт. Бодяков, Югансоп, Корпачев, 
Па.заров. ПКтяхтов и другие.

Пироподготовку прошли 20 счетных ра
ботников. Сейчас они разъезжаются но 
своим колхозам.

вод с заниженной теплотворной способ
ностью. Но качество кокса проверить на 
заводах нельзя, так как в лабораториях 
нет ооответетвующих устано-вок. Это так
же приводит к браку,

Пшкенерно-техннческпе работники це
хов еще мало занимаются изучением при
чин брака, зачастую нарушают техноло
гию производства. Это, отчасти, можно 
объяс}пит'ь принижением р̂ т̂и технологов 
и мастеров в литеГшых пе.хах. Здесь ма
стера не являются подлинными (руководи, 
теля^ш участков.

В литейных цехах низок уровещь ме- 
хашгзацпи трудоамких 'Процессов. Только 
за последнее время на заводе «Сибэлек
тромотор» стали решать некоторые про
блемы часпгаюй механизации. Но дело 
идет очень и очень медленно. Если р а ^ -  
та по мехаиизация бу^ет продолжаться в 
■гом же темпе, то для окончания ее пона
добится еще не менее полугода, хотя ра
боту можно закончить в один— два месяца.

На зз'воде «Сибэлектромотор» проводит, 
ся механизация транспортировки формо
вочных смесей и заливки форм. Однако, 
наряду с этими механизированными про
цессами, в цехе останется еще много ручно
го труда, который весь экономический эф. 
фект, полученный от механизацпи, введет 
на нет. Необходимо механи-шровать за
грузку 1МХТОВЫХ материалов, убор
ку горелой земли, т1ранспорти1ровку годно
го литья на ciyiai и другие работы.

Плохо ведется механизация литейного 
производства на электромеханическом за
воде имени Вахрушева. Правда, нужно от
метить, что коллектив цеха справляется е 
освоением новых методов литья —  пре
цизионного п скорлупчатого. Скоро здесь 
начнется освоение литья под давлением. 
Но все эти новые способы литья в цехе 
занимают незначительный объем и поэто
му экономической выго^ды от них завод 
получает очень мало. Между тем, возмож
ность для широкого пртшенения новых 
способов литгп в цехе есть. Коллектив

может перевести на прецизионное литье 
еще 5  ̂деталей, на литье под давлением—  
тоже 5 деталей и на скорлупчатое литье 
—  30— 40 деталей. Кроме того, в цехе 
ощущается недостаток формовочных лло. 
щадей. За счет более широкого примене
ния новых методов литья —  прецизион- 
НОГ0, скорлупчатого, литья под давлением 
и КО-КИЛЬНОГО —  МОЖ'ПО резко повысить 
производительность труда в цехе и ком
пенсировать недостаток производственных 
тиощадей. По руководителя завода прояв
ляют недопл'стпмую косность и консерва
тизм, не заботятся о широком внедрении 
новых методов литья.

Литейные цехи заводов горо.та не обес
печены специал1ктами-лнтейщиками. В 
литейном цехе электромеханического заво
да 19 инженерно-технических работни
ков 4 человека имеют среднетехническое 
образование, а на заводе «Сибэлектросяо- 
тор» из 18 мастеров и старших мастеров 
ни один не имеет опециального образова
ния. В основном литейщиками работа
ют практикп, не имеющие достаточной 
техшгческой подготовки. Такое же поло
жение в литейном цехе манометрового за
вода.

Мало помогают литейным цехам в усо- 
вершенствованяи технологии, в изучении 
ПРШ1ЕН брака заводские лаборатории. Они 
плохо укожп.тектованы кадрами и необхо
димым оборудоваагием. Отделы техниче
ского контроля в литейных цехах заводов 
не выполняют своих прямых функций. 
Они являются только регистраторами 
брака, совсем не занимаются изучением 
причин появления брака и его профилак 
тикои.

Недостатки в работе литейных цехов, 
в первую очередь, объясняются тем, что 
некоторые руководители предприятий рас
сматривают литейные цехи, как постав
щиков заготовок, не считают их полно
ценными звеньями производственного про
цесса. При таком положении литейные це. 
хи находятся на положении пасынков, во

, - ‘н

более (полное уничтожение злостных кор
неотпрысковых сорняков —  успешно до
стигнуто. Посевы же овса на землях, об
работанных обычным способом, оказались 
изрядно засоренными сорняками, и кол
хозникам пришлось потратить немало 
труда, чтобы очистить их от сорняков.

Наряду с проведением безотвальной 
пахоты, осенью на 19 гектарах льнища 
было проведено только лущение. Но эта 
работа была проведена с большим опоз
данием и должного эффекта не дала. 
Спровоцировать рост сорняков" не удалось, 
и они очень буйно проросли весной. По
этому нам пришлось все эти участки пе
репахать.

Опыты по внедрению метода колхозно
го ученого мы продолжаем. Механизаторы 
тракторной бригады тов. Орлова обраоо- 
тали по методу Т. С. Мальцева 120 гек
таров паров. На 50 гектарах посеяна ози
мая рожь, а 70 гектаров оставлены под 
яровой клпя. Весной на этом участке по
сеем пшеницу.

Постараемся не допустить прошлогодней 
ошибки с лущением.

Новым методом обработки почвы инте
ресуются у нас многие колхозники, боль
шое внимание уделяет ему и правление 
колхоза. Несомненно, в ближайшие годы 
мальцевский метод обработки П(3чвы и 
посева займет ведущее место в нашем 
колхозном производстве. .

М. АЛЕХИНА, >  
агроном Молчановской МТС в колхозе 

«Путь к  коммунизму».
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На августовских учительских 
совещаниях города Томска

Шире распространять 
педагогический 

опыт
Августовокое совещание утателей Куй- 

бьппсвского района г. Тожва ралемотрело 
вопросы: об итогах июльского Пленума 
ЦК КПСС и задачах школ по полятехниче. 
«кому обучению, об итогах первого 
года совместного обучения детей и за^ 
дачах школ на 1955— 56 учебный год. 
Докларшки —  первый сеаретарь Куйбы
шевского райкома КПСС тов. Кафтанчи
ков. инспектор районе тов. Попов, вы
ступившие на совещании учителя и ра- 
ботаики органов народного образования 
отметили, что в свете задач, выдвинутых 
июльским Пленумом ЦК КПСС в области 
промьшлекности. необходимо всемерно 
улучшать политесЕкизацию наших школ.

Выполняя директивы XIX съезда КПСС 
о политехническом образовании, школы 
района накопили в ртом отношении неко
торый опыт. В 12-й. 6-й, 9-й. 4-й и дру
гих школах лучше проводились практи
ческие в>аботы по физике, химии, биоло
гии.

Как рассказал завуч 9-й школы тов. 
Куликов, в улучшении преподавания фи. 
зики. химии сыграли роль занятия в хоро
шо о^рудованных кабинетах, в школьном 
ралиоузле. Был организован регулярный 
просмотр ’̂чебных фильмов. Под руковод
ством преподавателей биологии учащиеся, 
работая на шишкольноя участке, приобре. 
ли немало полезных знаний и навыков-

Одним из важнейших средств осущест
вления политехнического обучения в шко
ле являнгрся производственные экскурсии. 
В щюпюдшем учебном году в школах рай
она проведено значительное количество 
экскурсий. Учащиеся 5-й школы побыва
ли на заводах «Республика», «Томка, 
бель», подшипниковом и Г9С-1. Учащие
ся 4-й школы были на экскурсии в 
трамвайном депо, в лабораториях электро, 
механического института инженеров же
лезнодорожного транспорта. Но в огргани. 
вадии экскурсий было немало недостат
ков. Часто они заранее не готовились, 
после экскурсий не проводилось работы 
по систе1матизив)0 ва!нию собранного матери
ала.

Выступавшие на совещании директор 
4-й школы тов. Лермонтова, директор 40-й 
школы тов. Чубарова, директор 7-й школы 
тов. Окла.твиков подвергли резкой критике 
отдел на1родного 0б|раэрвания за невнима
тельное отношение к организация препо
давания труда и проведения практикумов 
по машиноведению, электротехнике и дру. 
гих. Мало что делается для организадли 
масте«рских при школах, не в>ешен вопрос 
о кадрах шреподавателей по труду.

Говоря об итогах прошедшего 1954— 55 
учебного года, докладчик н выступающие 
оть1Стиля, ''гго введение совместного обуче. 
ния мальчиков и девочек вызвало трудно
сти в работе школ. Однако уже первый год 
показал преимущества говместного обуче, 
ния. Уроки стали проходить акт11внее. 
улучшилась кружковая работа.

В школах района проводилась большая 
работа по повышению качества преподава
ния. Это дало некоторые положительные 
д>езультаты. Все выпускники десятых 
классов справились с сочинением на ат
тестат зрелости. Хорошие знания литера
туры и русского языка показали, налри- 
мер. учащиеся десятых классов 4-й шко
лы. с которыми занималась одна из ста. 
1>сйших у^гительниц Н. П. Бережкова. Из 
43-х сочинений здесь 32 оценены баллом 
«четыре» и «пять», «двоек» нет.

Прочные знания по математике дали 
учащимся педагоги 4-й школы М. А. 
Мелихова. А. Ф. Мскроэов (школа рабочей 
молодежи 1) и другие учителя.

Но в целом по школам задачи, вытекаю, 
щие из совместного об^шения, решены да
леко не полностью. Успеваемость учащих
ся по району еще низкая. В ряде школ 
была неудовлетво1)птельная дисциплина.

Не все педагоги с должной ответствен
ностью занимались обучением и воспита
нием учащихся. Тов. Попов, в своем до
кладе отмстил, что некоторые учителя

ве повышают свой политический и обще
образовательный уровень, не совершенст
вуют педагогическое мастерство, ведут 
преподавание на низком уровне, не доби. 
ваются воспитания у учащихся созна
тельной дисциплины. Отдельные руково
дители школ плохо контролируют работу 
учителей.

Основная задача, стоящая перед авгу
стовскими учительскими совещаниями. —  
это глу^кое изучение л распространение 
передового педагогического опыта. Как 
отметили в своем вььступленнн председа
тель обкома профсоюза учителей началь
ной и средней школы тов. Климук и дру. 
рие выступающие, .раощюсчюачеетие пе
редового педагогического опыта в школах 
г. Томска поставлено неудовлетворитель. 
но. Это нашло отражение и в ходе совеща
ния. Ни докладчик, ни выступающие в 
прениях, называя фамилии лучших учи
телей, не раскрыли глубоко их опыта. 
Почти никто из выступающих не поделил
ся 01ЦЫТ0М осуществления политехнизации 
обучения, воспитания сознательной диецн. 
длины учащихся, создания сплоченного 
ученического коллектива, связи школы с 
семьей.

Добиваясь успешного проведения пред
стоящего ученого года, органы народного 
образования, руководители школ и ^иите- 
ля должны уделить большое внимание 
обобщению и распространению передового 
педа-гогичесвосго опыта. Это даст возмож
ность поднять работу школ на HOBiio. бо
лее высокую ступень.

Правильно 
организовать 

политехническое 
обучение в школе

Вопрос О политехнизации школ был 
одним из самых волнующих вопросов, об- 
суждаапшхся на совещании учителей Ки- 
■ровского района.

В докладе секретаря Кировского райко
ма КПСС тов. Пугач отмечалось, что в 
школах KtiNs 1, 8. 43 и других по-но
вому стало проходить преподавание физи
ки. химии, биологии. Теория тесно увязы
вается с практикой, проводится много ла
бораторных работ, организуются экскур
сии на заводы и фабрики, в музеи, В 
школе 1 организованы технические 
кружки, которыми руковадят преподавате
ли политехнического института. В школе 
№ 43 учапгиеся сами изготовляют нагляд. 
ные пособия, географические карты. Поч
ти при каждой школе есть опытный уча
сток, где проходит пер(вое знакомство уча
щихся с сельским хозяйством,

В 10-й школе учащиеся сами оборудо
вали школьный радиоузел.

Учащиеся старших классов школы 
Xs 8 познагоомились с устройством элек
тротрактора, электронной машины.

Однако и докладчик, и выступавшие в 
прениях отмечали, г̂го в целом по району 
школы к проведению политехипческого 
обучения нс готовы. Лишь в школе 1 
имеется специально оборудованная ма
стерская, где бы учащиеся могли изучать 
устройство проетейигях станков. В шко
лах нет необходимых материалов и инст
рументов для уроков труда, мало нагляд
ных пособий.

—  Дети младших классов очень любят 
уроки труда. —  рассказывает преподава
тельница 15-й ШК/1ЛЫ тов. Стемпень. —  
Политехнизация школ начинается с 1-го 
класса. Но беда в том, что в школе нет 
специально обо|рудован1ш х мастерских.

Выступавшие в прениях отмечали, что 
многие заводы, шефствующие над школа
ми, не помогают школам оборудовать ма
стерские, не беспокоятся о том, чтобы 
создать при школах необходимую мате
риальную базу для организации политех
нического обучения.

Связь коллективов школ с коллектива
ми шефствующих оргаиизаций слаба. Пто. 
бы школа смогла дать учащимся необхо
димый минимум политехнических знаний, 
недостаточно только хорошо оборудован
ных мастерских. В прошлом учебном году 
в 8-й школе под мастерскую была выде

лена классная комната. В пей были, уста
новлены два станка, но они весь год без
действовали. так как в  школе не было 
человека, умеющего работать на станках. 
Шефы должны помочь школе и в этом 
вопросе.

—  При организации политехнического 
обучения работники школ должны прояв
лять больше иншгиативы, находчиво
сти, —  говорил председатель райисполко
ма тов. Чуланов.—  В детском доме Ks 15 
хорошо о^рудована производственная ма
стерская. Уроки труда здесь проходят ин
тересно, живо. Опыт работы коллектива 
детдома Jss 15 необходимо р^просгранить 
в школах района.

Многие выступающие говорили о пло
хой работе областного магазина наглядных 
пссо^й. На складах этого магазина ча
сто задерживаются наглядные пособия, 
столярные инструменты.

Все недостатки, препятствующие широ
кой политехнивации школ, должны быть 
немедленно усгранены.

Усилить учебно- 
воспитательную 

работу
На совещании учителей Вокзального 

района большое внимание было уделено 
вощюсам учебно-воспитательной работы в 
школе и укреплению дисциплины уча
щихся. Об этом говорила в своем докладе 
заведующая районе Е. Ф. Давискиба и 
многие учителя.

Чем интересен, например, опыт 19-й 
средней школы района, все ученики кото
рой сдали весной экзамены без ‘ единой 
«двойки»? В первую очередь тем, что 
здесь хорошо была налажена учебно-вос
питательная работа. Всесторонне знать 
каждого ученика не только по его ответам 
на уроке, —  знать его интересы, —  та
кую задачу поставили перед собой учите
ля этой школы, В 19-й школе, где учат
ся преимущественно дети работников спи
чечной фабрики «Сибирь», учителя под
держивают повседневную связь с родите
лями. Каждый из преподавателей закреп
лен за одним из цехов фабрики. Это дает 
возможность чаще устраивать родитель
ские собрания, которые проводятся непо
средственно в цехах. Здесь рядом с про
изводственными показателями рабочих 
вывешены ведомости успеваемости их 
детей. К этим «учебным уголкам» посто
янно обращено внимание общественности 
предприятия.

Воопитательная (работа в 19-й школе 
тесно увязывается с учебой. Преподаватели 
русского языка применили интересную 
форму впеклассной работы —  проведение 
конкурсных диктантов, в которых участ
вуют по желанию все ученики, начиная с
3-го класса.

Но опыт 19-й школы не стал достоянием 
работников других школ района.

На совещании было обращено большое 
вниманпе на укрепление дисциплины 
учаи(ихея. Учитель должен чувствовать 
ответственность за поведение ученика не 

 ̂ только в классе, но а на улице, и дома.
I —  Учителя несут ответственность. —  
I сказала преподавательница тов. Колгош- 
, кина,— и за физическое восшгтанпе. и за 

моральное и нравственное развитие уче
ников. Мы не только должны воспиты
вать трудолюбивую, ВЫСЛК0КУЛЬТУ1)НУЮ 
молодежь. Наша молодежь должна полу
чить в школе эстетическое воспитание.

Подняв целый ряд важных и ПрнН1Ц!- 
пнальных вопросов, совещание тем не ме
нее очень мало внимания уделило комсо, 
мольской и пионерской работе в школе. 
Ведь именно эти организации должны 
сплачивать и направлять школьный кол
лектив, должны играть немалую роль в 
воспитании учащихся. Учителя л руково
дители школ должны повседневно помо
гать в работе .комсомольским и пионер
ским организациям.

Вопросы воспитательной работы в шко
ле и в дальнейшем должны стать предме
том широкого принципиального обсужде
ния.

f ш ш
1'^

1ГН0 ГИХ вопросах литейщики предоставле
ны самим себе.

Руководители заводов вопросы, касаю- 
щиеая литейных цехов, решают недопу- 
CTIDIO медленно, от них зачастую отмахи
ваются. Иногда на заводах выпускают чер
тежи на литые детали, не согласовав их 
с литейщиками. Естественно, что идет 
массовый брак, и  только потому, что де
тали сконструированы без '^'чета основных 
литейных свойств материала. Так ггро- 
изошло, напр1гме.р, на заводе «Спбэлектро. 
мотор». Подщшшггкп одной марки были 
сконструированы и вып^чцены в черте
жах без согласования с литейщиками. В 
результате из 600 заФормованных де
талей пол^’чи.ти всего 30 годных. Когда 
же были внесены конструктивные измене
ния, сделанные литейщикам'Н. брав уда
лось резко сиизить.

В решениях июльского Пленума ПК 
КПСС большое внимание уделяется обоб
щению и распространению передового опы
та и прогрессивйой технологии. Но на за
водах г. Томска мало уделяется внимания 
этому ваязнейтаему вопросу, в ря-де произ
водств яе внедрялись важнейшие дости
жения науки и техники, плохо использо
вались имеющиеся резервы производства.

До сих пор па электромоханпческом за
воде заливку роторов электродвигателей 
производят после запрессовки вала, а же
лезо ротора получают с закрытым пазом. 
Такой метод заливки ничего хорошего 
не дает, а только ухудшает качество за
ливки ротора, увеличивает расход алюми
ния и увеличивает брак. Па заводе «Оиб- 1 
электро-мотор» роторы зголу^чают с откры -' 
тьгм пазом, а заливку производят до эа- 
прессовки вала. Этот метод дает ряд пре
имуществ —  ул^’чшает качество заливки, 
уменьшает расход и отхо-ды алюминия, а 
также и брак. Если бы был организован 
обмен опытом между заводами, положение 
изменилось бы.

На электромеханическом завоае освоеяо 
н внедрено в производство биметалличе

ское литье. Переоод на биметалл только 
одной детали — гайки буросбоечного стан
ка —  позволил сократить расход бронзы 
на каждую деталь с 16 до 3.5 килограм
ма, Почему бы этот опо(5об лптья не ос
воить на других заводах?

В литейных цехах манометрового, ин
струментального и других заподов приме
няется очень примитивный м е ш  формов
ки, тогда как на заводе «Сибэлектромо- 
тор» имеются более прогрессивные мето
ды, внедренпе которых увеличит в не
сколько раз прошводительность труда, 
улучшит качество литья и использование 
формовочной площади.

На манометровом заводе широко приме
няется безотходная жидкая штамповка. 
Этот метод можно широко применять на 
любом заэоде нашего города.

Успешное разрешепие задач технологи
ческого прогресса в промышленности за
висит от общих усилий работников про
изводства, науки и техники. Большую 
роль в этом деле могут сыграть рациона
лизаторы и изобретатели. Проблем для 
приложения творческой мысли более, чем 
достаточно. Мы еще мало ведем работы 
по механизации и автоматизации литейно
го производства, не внедряем более про. 
грисивную технологию литья —  преци
зионное и скорлупчатое литье, литье под 
давлением и т. I,

Мы очень мало занимаемся нзучени(Я1 
и распространением передовых методов 
труда и передовой технологии. Назрел 
вопрос об организации при Доме ученых 
кабинета по обмену опытом. Этот кабинет 
с успехом мог бы издавать информацион
ные листки, в которых бы обобщались и 
распространялись передовые методы орга
низации литейного производства.

Большую помощь могут оказать литей
щикам геологи. Формовочные пески и ог
неупорную глину в г. Томск привозят с 
Урала. Неужели в Западной Сибири, да и 
в Томской области нет этих материалов?

no>pa бы подумать директорам предприя

тий над укомплектованпем отделов глав
ного металлурга, нал перестройкой работы 
заводских лабораторий. При заводских ла
бораториях некоторых заводов надо соз
дать литейную грушгу, которая бы зани
малась экеперимелтальными работами по 
освоению новых методов литья, а также 
по усовершенствованию технологических 
тфоцессоб.

Отставание лптейного производства тор
мозит развитие машиностроения, мешает 
созданию новых мощных, щютаых. быст
роходных, в то же время более легких ма. 
шил, вызывает неоправданные затраты 
металла. Поэтому серьезные недостатки в 
.титейном производстве не могут быть да
лее терпимы.

Июльский Пленум ПК КП(Х5 указал, 
что необходимо создать в различных рай
онах страны специализированные литей
ные заводы, оснащенные высокопроизводи
тельным оборудованием. Эго даст возмож
ность покончить с таким положением, ког
да большое ко.тичество .тптья производит
ся в мелких, недостаточно механизирован
ных цехах. Об этом надо подумать обще
ственным орган1гзацпям нашего города, 
так как необходимость постройки в 
гор. Томске литейного завода есть. *

Следует решить вопрос о подготсвке 
кадров для литейных цехов. Летейные 
цехи ощ>'щают большую нужду в спе
циалистах. В то же время пн одно учебное 
заведение г. Томска не готовит литейщи
ков. Можно было бы ПРИ Томском поли- 
тохническом инстит^че готовить инжене- 
ров-литейщиков. а техников —  при Том
ском электромеханическом техникуме ила 
горном техН1гкуме.

Преодоление отставания литейного про
изводства откроет перед коллективами 
предприятий нашего города новые возмож
ности для еще более быстрого движения 
по пути технического прогресса.

И. УТКИ Н ,
начальник литейного цеха завода 

«Сибзлентромотор».

Творческие встречи
Коллектив Кемеровского областного те

атра музыкадыной комедии провел твор
ческие встречи с рабочими а  служащими 
завода режущих шкетрументов, с учите
лями города и школьпикайЕй в шкхнерском 
лагере облирофсовета.

Повсюду артисты театра были тепло 
встречены томичами. На (проведенных кон
цертах присутствовало свыше тысяч 
человек,

В програ(мму выступлений были вклю
чены арии, дуэты, сцены из опоретт, 
жанровые и народные р̂ ’оскис песни, ба
летные номера. В творческих встречах 
приняли участие 30 артистов театра.

На днях артисты театра дадут четььре 
концерта в районах области и  проведут 
творческие встречи со студентами и науч
ными работниками ■̂’тшвероитета, политех
нического института и других учебных 
заведений города.

Сейчас колутектнв театра готовит ы ры - 
кальную комедию композитора Фельцмана 
«Тайна тети Даши», которая будет дока
зана томичам в начале сентябфя.

у  микрофона 
заводского радиоузла
Двенадцать часов дня. Одновременно с 

гудком, возвестившем о начале обеденного 
перерыва, в цеховых репродукторах раз
дается голос диктора:

—  Внимание, внимание! Говорит радио
узел Томского электромеханического заво
да. Сегодня наша передача посвящается 
всенародному празднику трудящихся на
шей страны —  Дню шахтера.

У репродукторов собираются рабочие.
У микрофона передовой токарь цеха 

Xt 3, депутат Кировского районного Сове
та депутатов прудящихся Георгий Петро
вич Маметьев.

—  Взягое социалистическое обязатель
ство в честь всенародного праздника —  
Дня шахтера я выполнил, —  говорит Ма
метьев, —  ежедне<вная норма выработки у 
меня составляет 220 процентов.

Тов. Маметьев делится с радиослушате
лями опытом своей работы.

Выступает молодая работница завода, 
вш уекдица ремесленного училища Татья
на Зуеева. Она рассказывает, как с по
мощью товарищей по цеху ей удалось в 
короткий срок освоить работу на револь
верном станке и добиться высокой произ
водительности.

После выступления станочнико® кол
лектив художественной самойеятедьности 
завода дал по радио концерт.

Раз в неделю во Bp(iMH обеденного пе
рерыва и в промежу'ток времени между 
первой и вгророй сменами радиоузел вле(к- 
тромехаяйческого завода прово-дит переда
чи. У мшгрофона выст^шают передовики 
производства, рационализаторы, специали
сты завода.

В одной из передач было рассказано о 
том, как повышают технические знания 
рабочие и  инженерно-технические работ
ники завода. Собравшиеся у репродукто
ров слушатели узпалн, что бывший уче
ник инструментального цеха тов. Соко
лов, работающий мастером слеса(рного уча
стка, успешно занимается на вечернем от- 
делении горного техникума. Там же без 
отрыва от производства учатся обмотчицы 
тт. Шщжова п Вечер.

Диктор сообигил, что около 40 рабочих 
различных спецпальностей получают сред
нее те.хническое образование в техник^'ме. 
Инженеры завода тт. Захаренко, Поэоло- 
тпн и Марков сдали экзамены по трем 
предметам кандидатского минимума.

За последнее время по радио подели
лись опытом своей работы токарь тов. 
Богушевич, вьгполншощий по две —  две 
с половиной нормы в смену, мастер сбор
ки цеха iSl 1 тов. Третьяков и другие. 
Одна из передач была посэящена работе 
конференции рационализаторов завода.

Шесть раз высчутпила у микрофона ра
диоузла с беседазш на медицинские чемы 
врач завода тов. Соколо-ва.

—  Эти заводские радиопередачи —  
большое и важное дело, —  говорят рабо
чие.

Новое отделение 
в педучилище

В Томском педагогическом училище от
крыто повое отделеппе —  дошкольное. На 
него принято 90 выпу<жн1щ 10 классов. 
Дошкольное отделение будет готовить вое. 
питателей детских садов.

■ Передовые пасечнини
Пасечники колхоза имени Жданова, 

Парбигского района, тт. Черепанов и Ду
бовик добились высокого медосбора. Сред
ний с ^ р  у то®. Черепанова составил 64 
кштограмма меда, а у Дубовика —  60 ки
лограммов меда от каждой пчелосемьи. Это 
в два раза больше, чем предусмотрено 
планом.

Всего пасечники получили в этом году 
28 цештнеров меда.

Вольши! успехов добился пасечник кол
хоза «HiTb Ленина», Тегульдетского рай. 
она. тов. Гавсин. Он собрал с каждой из 
40 пчелосемей по 100 и более килограм
мов меда,

Нолхозы приобретают 
автомашины

Автопарк колхозов Зырянского района 
попо.тняется новыми грузовыми и легко
выми автомобилями. Во втором полугодии 
купили легковые машины колхозы имени 
Буденного ц имени Жданова.

За успешное развитие общ(ч?гвеиного 
животноводства колхоз имени Кагановича 
Министерством сельского хозяйства (ХСР 
премирован грузовой автомашиной ЗИС, 
Сейчас в этом колхозе 1гмеются пять гру
зовых автомашин п одна легковая.

К О Р О Т К О
о  Томская промартель «Рациокалтгза- 

тор» выработала за 7 месяцев на 500 
тысяч рублей сверхплановой продукции.

О  Механизаторы тракторной бригады 
тов. Савенкова Громышевской МТС Зы
рянского района в колхозе имени Лепина 
ВЫРЫЛИ и облицевали траншею емкостью 
150 тонн для силосования кукурузы.

Работа авиации в сельском хозяйстве
В последние годы авиация находит все 

более шнро(вое пргопшение в сельском хо
зяйстве.

Авиационно-химические работы на кол
хозных и совхозных полях ценны тем, 
что п{йволяют в кратчайший срок, со 
значительной экономией рабочей, тяговой 
силы и ядо.химякатов обрабатывать боль
шие площади.

Если производительность р ’̂чного спосо
ба nponowTBH составляет в день 0,5 гекта
ра. конного опрыскивателя —  8 гектаров, 
то'самолет АН-2 может обработать в день 
до 300 гекта|ров.

Авиационные способы обработки посе
вов требуют минимальной затраты рабо
чей силы. Так, для ручной подкормки 
зерновых на площади 100 гектаров тре
буется 66 человеко-дней и 30 коне-дней, 
а с использованием самолета —  10 чело
веко-дней и 8 коне-дней. При прополке 
ручным способом на каждый гектар необ
ходимо затратить 2 человеко-дня, авиа
ционным способом —  0,08 человеко-дня.

Авиационный способ обработки посевов 
дает не только экономию рабочей силы. 
При норме расхода удобрении 100 кило
граммов на гектар хозяйство выплачивает 

14 рублен за каждый обработанный 
гектар. -Между тем, если авиационно-хи
мические работы проводятся в благоприят
ные агротехнические сроки, доходы, полу, 
ченные от этого, намного превьппают р ^ -  
ходы. В результате проведенной в 1954 
году самолетом ПО-2 (пилот тов. Улья
нов А. Я.) авиалодкормки овса, пшеницы 
и однолетних трав на площади 210 гек
таров прирост урожайности в сельхозарте
ли имени Маленкова. Бакчарского района, 
составил: пшеницы —  2,5 центнера, ов- 

—  2 центнера, сена —  10 центнеров 
с каждого гектара. Авиаподкормка по 
сравнению с ручной подкормкой дала эко. 
номлю в 1.080 рублей. Общая прибыль от 
авиалодкормки составила 50 тысяч руб
лей при затраченных 2.940 рублях. В 
1955 году сельскохозяйственные работы 
бььти вьшолнепы авиацией в нашей обла
сти на площади свыше 900 гектаров. Ра
бота производились самолетом АН-2 (ко. 
ман.гар самолета В. Горинов, второй пилот 
Ю. Наумов, авиатехник Н, Латьппев) в 
колхозах имени Ленина, имени Микояна, 
имени Маленкова, «(^верное сияние». 
Бакчарского района.

В этом году подкормка посевов и чх 
прополка в большинстве колхозов про
ходили слаженно ж организованно. Од. 
нако нам пришлось встретиться и с рядом 
недостатков, резко снизивших производи, 
тельность. а  в некоторых случаях и ка

чество нашей работы. Удобрений в ко.тхо- 
зах заготовили недостаточно. Кроме того, 
их зачастую приходилось п(зревозить на 
аэродром, расположенный в 8 10 кило
метрах, так как в большинстве колхозов 
взлетно-посадочные площадки не были 
подготовлены. Необходимо колхозам, от.та. 
ленным от стационарных аародромов, обо. 
рудовать и держать в порядке свои поле
вые аэродромы. Один такой аародром мож
но использовать для работы самолета на 
полях нескольких колхозов. На полевом 
аэродроме нужно построить cKiaj для удо
брений.

Для нашей области характерно разме
щение посевных площадей на небольших 
участках, расположенных среди леса, с 
кустзиМи и отдельными деревьями на са
мих участках. Это очень затрудняет вы
бор пригодных к обработке самолетом уча
стков и ^чуюжняет сам процесс их обра
ботки. Колхозам необходимо уже с осени 
начать очистку своих полей от кустов и 
отдельно стоящих деревьев.

Большие неудобства в работе авиация 
представляло то. что в каждом колхозе 
приходилось создавать бригаду грузчиков, 
подбирать п инструктировать сигнальщи
ков и т. д. Было бы целесообразно орга
низационное л техническое руководство 
авиационно-хлмиче>окими работами в кол
хозах возложить на МТС, которые долж
ны на весь период работы самолета в зо
не данной МТС выделять бригаду грузчи
ков, сигнальщиков, обеспечивать работу 
самолета машинами и необхо|Димым обору, 
.дованием. Чтобы производить авиапропол- 
ку, колхоз должен иметь чаны для приго
товления растворов, бочки для подвозки 
воды, мотопомпу. Все это есть не в каж
дом колхозе, в то время, как любая МТС 
имеет цистерны, бензовозы, баки и т. д. 
Как нам. работникам авиации, так и кол
хозам в этом деле нужно оспвраться на 
более механизированную работу. При та^ 
ких условиях можно достигнуть сокраще
ния времени на организационную подго
товку. снизить простои самолетов под за
грузкой. вьшолжять работы в предельно 
сжатые сроки.

Мы надеемся, что руководители районов 
и Томского областного управления сель
ского хозяйства примут во внимание на
ши щредложения, окажут нам и колхо
зам активную помощь в деле расширения 
объема сельскохозяйственных авиацион
ных работ в области.

Е. ШАБИНСКИЯ,
исполняющий обязанности инженера спе

циального применения Томского авиа.
отряда.

Что нам мешает работать лучше
Нет надобности говорит о том, какое 

важное значение для работы на автома
шинах имеют дороги. По хорошей дороге 
шофер может бесперебойно возить зерно в 
любую погоду, меньше израсходует горю
чего, даст более высокую производитель
ность труда.

Готовясь к уборке урожая, правление 
колхоза «Заветы Ильича», Томского рай
она, и руководители Петуховского сель
совета совершенно не думали об этом и 
палец о палец не ударили, чтобы хотя 
немного подрамонтировать дороги.

Полотно дорог —  сп.10шыые ухабы и 
выбоины, мостики почти все неисправ
ные. Едешь через такой мостик, а у самого 
душа не на месте; выдержит он или не 
выдержит тяжести машины? Машина

идет по такой дороге со скоростью 
15— 20 километров в час, ныряет из 
ухаба в ухаб. Бед из-за этого всех не пе
речесть: лома«1  рессоры у машин, те
ряем зерно в п^чл, перерасходуем горю
чее —  вместо 20 килограммов по норме 
расходуем от г. Томска до Петухово 
30̂ — 35 килограммов.

Председатель Петуховского сельсовета 
тов. Карташова знает об этом, но ничего 
не предпринимает, чтобы хоть немного 
подправить дороги.

Р. КАЛИМУЛИН, 
шофер Томского кредитно-финансового 

техникума.
Н. БАРТОЛОМОВ, 

шофер Томского электромеханического 
завода.

Долг кооператоров
В колхозах области широким фронтом' 

идет массовая уборка хлебов. Колхозники 
и механизаторы, выполняя посталовлепие 
июльского Пленума ЦК КПСС, прилагают 
все усилия К тому, чтобы быстро и без 
потерь убрать богатый урожай.

Большую помощь колхозникам в быст
рейшем завершении уборки может ока
зать потребительская кооперация. Место 
продавца сельского магазина сейчас в по
ле —  в бригадах, на токах, заготовитель
ных п д а та х , там, где .решается успех 
большого дела.

Например, автолавка Тутаиского райпо
требсоюза в зоне Рождественской МТС с 
начала уборки обслужила не од(ну сотню 
жахозников и  механизаторов. Выезды 
автолавки проводятся регулярно.

Продавец Турушгаевского сельпо тов. 
Пальшина 1регулярно выезжает с конной 
развозкой в тракторную и первую поле
водческую бригаду колхоза «Прогресс». 
В 1вродажб кегд а  имеются папиросы, 
спички, махорка, мыло, пряники, конфе
ты и другие товары первой необходимо
сти.

Но irpifMeipoB хорошего обслуживашгя 
тружеников села, занятых на уборке, в 
Туганском районе крайие мало. Продавец 
того же Турунтаевекого сельпо Пи!ровка с 
начала уборки выезжала в бригады всего 
несколько раз, дотпие заведующие магази. 
нами и давками побывали на полях толь

ко по одному —  два раза. Ассортимент
ный минимум товаров в развозках беден.

Механизаторы, работающие в колхозе 
«Большевик», просили председателя сель
по тов. Фпсенко послать им кондитерских 
изделий. Но эта просьба не удовлетворе
на, хотя в магазинах и иа складах сель
по кондитерские изделия есть.

Безответстоенно относятся к  офгаинза- 
ции развозной торговли работники Еу- 
сковского сельпо.

—  Забыли нас кооператоры. Для того, 
«ггобы купить папиросы, соль, спички, на
до идти за несаоодько километров в  дерев
ню и терять дотюгое вюемя, —  говорят 
механизаторы бригады М  7 Тутанской 
МТС. К колхозникам сельхозартели имени 
Чапаева, работающим па тереблении льна, 
с начала уборки с товарами никто не вы
езжал. Нет магазина шхи ларька и в де
ревне Постанкюво, где живут волхозн1гки. 
Поэтому вместо отдыха после напряжен
ной работы эа мелкими noK înKaMH прихо
дится идти в магазин за 3 километра. 
Колхозницы не раз просили сельпо орга
низовать развозную торговлю, но коопера
торы эти просьбы не выполняют.

Бее эти факты говорят о том, что прав
ление райпотребсоюза, его председатель 
тов. Чернов и ряд председателей сельпо 
безответственно относятся к важному де.. 
лу —  организации развозной торговли, а 
райисполком мщ^ится г, этим.

С. МОРОЗОВ.

к встрече курсантов не готовы
В большом двухэтажном здании, где 

размещено общежитие Js's 1 Томского ле
сотехнического училища, живет около 120 
курсантов. Общежитие совершенно не под
готовлено.

Водопровода в общежитии нет,, и кур
сантам приходится ходить с чайником или 
с графином к колодцу е загрязненной не
свежей водой. Колодец этот находится 
метров за* 150 от лома. В здании раза 
два —  три в неделю не бывает, света.

Порой двор общежития напоминает би
вуак —  горят костры, вокруг толпится 
народ. Это мы готовим себе обед, исполь

зуя для костров «валенный тут же строи
тельный мусор. Сто.товой в общежитии 
нет, а ближайшая находится на карап- 
лашной фабрике, в нолутопа километрах 
от общежития.

Мы не раз обращались к директору 
училища Н. Д. Каретину с просьбой благо
устроить общежитие, но он говорит, что 
ничем помочь не может. А работникам 
горкомхоза и горисполкома до наших 
нзжд, видно, нет никакого дела. Когда же 
они ответят вниманием на напгк запросы?

Курсанты: АЛЬФЕР. ЖГИЛЕВ, 
АБРАМОВ.



Пребывание советской сельскохозяйственной 
делегации в Канаде

т а г р Р ? ' ^ ' ^ ’ августа. (Спец. корр. 
lALUh dHaiwM-CTBo с оельскта хозяйством 
Хмлады советская сельскохозяйственнал 
де.ргацня начала вчера с посещения то. 
8ЯИСТВ. оасяоложенных в районах при- 
^гм ю щ их к  городу Монреаль (провинция 
лвеоек). ^десь сосредоточены в основном 
полочные фермы и (рруктовые сады. Объ
яснения делегатам давал заместитель зга, 
нистра сельского хозяйства Канады Чэг- 
нон, сопровождающий делегацию 

УдФом делегация посетила одну из 
крупнейших в Квебеке ферм, принадлежа
щую сенатору Годбу. где осмотрела фрук
товый сад. машины и стадо мясного 
скота герефордской породы. Но>кидая фер
му. глава советской делегации В. Мацке. 
ВИЧ поолагодарил Годбу за теплый прием 
и пригласил его посетить сельскохозяйст
венную выставку в Москве.

Делегация также осмотрела склад для 
^ н е н и я  яблок, щ)ижадлежащий фрелис- 
бургскому кооперативу садоводов. Охлади, 
тм ьная система склада позволяет хранить 
яолоки практически до нового урожая.

Во второй по.товине дня делегация при. 
была в город Гтшгби. В городской ратуше 
советских делегатов приветствовал згэр 
города Боивлн. Делегация осмотрела в го
роде коопе1ративный молочный завод, на 
котором ежедневно перерабатывается око
ло 500 тысяч килограммов молока.

На обратном пути в Монреаль делегация 
сделала короткую остановку на ферме, 
щшнадлежащей фермеру Лапьерре. В кон. 
це дня делегация осмотрела завод по пе
реработке яблок вблизи Монреаля.

Огодня совеФская сельскохозяйственная 
делегация выезжает в Оттаву.

Электрификация Китая
HEKIffl. 27 августа. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Дагунбао», план капиталь
ного строительства промьппленности КНР 
предусматривает строительство и реконст
рукцию в первой пятилетке 694 крупных 
промышленных предприятий, часть из ко
торых или уже вступила или вступит в 
действие в первой пятилетке. Из этого 
числа 107 объектов приходится на долю 
китайской электропромышленности, в том 
числе 92 электростанции и 15 линий вы
соковольтных передач. В проектировании 
и строительстве 24 электростанций Китаю 
окажет помощь Советский Союз.

За первые два года пятилетки в Китае 
было вновь построено и реконструировано 
17 электростанций, в том числе Тай
юаньская и Чунпппская теплоэлектростан
ции, а также теплоэлектростанции в фу- 
шуне и Фусине.

В настоящее время реконструируется 
крупнейшая в Китае Фын.манская гидро- 
электростантгая. строится крупная гидро
электростанция в районе Чунцина. Всего 
за первую пятилетку в Китае будет пост
роено 16 гидроэлектростанций. Значитель. 
нов место будет уделено реконструН'ЦИи и 
строительству электростанций местною 
значения.

В январе прошлого года на северо-восто. 
ке страны была построена высоковольтная 
линия электропередачи протяженностью в 
370 километров. В этом году в стране бу. 
дут строиться свыше 10 высоковольтных 
л и т й , котсрые положат начало созданию 
в Китае' обширных электроэ<нер|Г€тических 
систем, центрами которых станут круп
ные гвдро- и теплоэлектросташщн.

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

44-я конференция 
Межпарламентского союза

Высокий уоожай зерновых в Чехословакии
ПРАГА, 27 аитуста. (ТАОС), Как пере- 

дает Чехословацкое телеграфное агентство, 
благодаря у-тучшеяию и ушепгнону при
менению агротешшои чехословацкие кре
стьяне собирают в .этом году самый вы- 
согай ва последние десять лет урожай.

В среднем по стране урожайность до
стигает 30 центнеров с 1 гектара.

Рекордный урожай озимой стшенпцы 
собрали в государственном хозяйстве «Ми
рослав» (Брнеяйкая область) —  по 52 
центнера с гектара. В государственноо! 
хозяйстве «Оломоуц» собрали по 51,5 
центнера с 1 га.

СОФИЯ, 27 августа. (ТАСС). На обшир- 
ных массивах трудевых кооперати-вных и 
государственных земледельческих хо
зяйств.^ на полях крестьян-единолпчников 
зреет богатый урожай кукурузы, подсол
нечника и сахарной свеклы. Механизато
ры л крестьяне-единоличники развернули 
подготовку к уборке этих культур.

Как сообщает Болгарское телеграфное 
агентство, в ньгаепгнев! году на полях 
1лод и 13л будут работать 99 кукуруз-

На полях Болгарии
ных комбайнов. На уборке урожая подсол
нечника будут работать 1.250 комбайнов.

В ряде районов страны началась копка 
сахарной свеклы. Для этого будут исполь. 
зованы 168 свеклокомбайнов и 100 свев- 
лоподъ^ннков.

Усиленная подготовка к уборке урожая 
началась в хлоогковохческих районах. На 
хлопковые поля этим летом выйдут 67 
хлопковых комбайнов.

Открытие 13-й международной 
торгово-промышленной ярмарки в Стокгольме

СТОКГОЛЬМ, 27 августа. (ТАСС). Сего
дня в Стокгольме открылась 13-я между
народная торгово-промышленная ярмарка 
«Санкт-Эриксмессан». В этом году в яр
марке впервые принимает участие Совет
ский Союз, представленный са.мым боль
шим павильоном. Всего в ярмарке участ
вуют 30 стран. Среди ее участников —  
Чехословакия, Венгрия. Германская Демо
кратическая Республика, Югославия, Ин
дия, США, Западная Германия. Англия и 
другие страны.

На торжественной церемонии открытия 
выступил председатель Стокгольмской тор
говой палаты Харальд Нурденсон п премь- 
ер-МЕНистр Швеции Таге Эрландер.

В своем приветственном слове по слу
чаю открытия ярмарки Харальд Нурденсон 
подче^жнул, что участие (советского Союза 
придает ярмарке особое значение и инте
рес. Нурденсон приветствовал советскую 
правительственную делегацию и ее главу 
министра внешней торговли СССР П. Г.

Нремьер-минпстр Швеции Эрлалдер в 
своей речи отметил значение ярмарки в 
деле установления международных контак
тов между лредставителямп деловых кру
гов^ Возросшее участие разных стран в 
этой ярмарке, сказал он, яв.1яется выра
жением желания добиться свободного то
варообмена между нациями.

Премьер-министр объявляет ярмарку от
крытой.

На открытии прис^тгствовала советская

правительственная делегация во главе с 
митастром внешней торговли СССР И. Г, 
Кабановым, а также временный поверен
ный в делах (ХСР в Швеции Н. М. Лунь- 
ков, торговый 1гредста®итель СССР в Шве. 
цип Н. В. Васильев.

Начинается осмотр павильонов.
Большой потов посетителей устремляет

ся к советскому павильону. На открытой 
площадке павильона выставлепы различ
ные промышлепные и сельскохозяйствен
ные машины, разнообразные станки, гру
зовые автомобили. Всеобщее вшгмапие 
привлекает 25-то1Шый грузовой автомо
биль Минежого завода. Посетители подол
гу останавливаются у экспонатов и под
робно расспрашивают о назначешии ма
шин.

Во внутренней части советского па
вильона богато представлены легкая и 
пищевая промышленность СССР, отделы 
текстиля, оптики, аппаратуры и прибо
ров. отдел меховых изделий, стенды с 
музьгкальньЕмп инструментами, художест
венными пэделиями. книгами, охотничьи
ми ружьями. По обще^гу мнению присут
ствующих, советский павильон свидетель, 
ствует о крупных успехах советской ин
дустрии.

Советский павильон осмотрел премьер- 
министр Швеции Зрландер. которого со
провождали министр внешней торговли 
СССР Ц. г. Кабанов и другие советские 
представители.

Я ^ а р к а  продлится до И  сентября.

ХЕЗЬСПНЕИ. 27 августа. (ТАСС). Как 
уже сообщалось, вчера на заседании 44-й 
конференции Межпарламентского союза в 
прениях по докладу генерального секрета. 
|ря выступил представитель Советского 
(Зоюза Я. А. Михайлов.

Вступая в Межпарламентский союз, ска
зал Михайлов, наши депутаты руковод
ствовались Декларацией Верховного Сове- 

душно принятой 9 февраля 
1955 года. Этот документ отмечает вели
кую отвегственность за сохранение и уп
рочение мира, лежащую на парламентах, 
и призьшает в  установлению непосредст
венных связей между ними.

Касаясь доклада генерального секрета
ря, оратор заявил:

На протяжении всего послевоенного пе
риода и особенно за последние полтора —  
два года Советский Ояоз предпринимал 
много мер. направленных к смягчению на. 
пряжешости в международных отношени
ях, стремился положить конец «холодной 
войне» и восстановить сотрудничество 
в боюьбе за мир и безопасность народов. 
Вместе с Советским Союзом активно вы
ступали Китайская Народная Республика,

I все страны народной демократии.
I Далее Михаилов отметил, что до настоя- 
I щего времени некоторые важнейшие меж*
; дународные пробли1ы еще не урегулиро
ваны. Для всех очевиден огромный вклад 
в дело мира, который внесли Китайская 
Народная Республика. Германская Демо
кратическая Республика. Между тем, мно
гие жизненно важные вопросы, касающие
ся роли и места этих государств в между
народной политике, к сожалению, не на- 
шли до сих пор разумного и справедли
вого решения.

Говоря о проблеме сокращения воору
жения и вооруженных сил, оратор отме
тил, что, уменьшая свои вооруженные 
силы на 640 тыс. чело’век, Советское го
сударство снова доказало, что оно npaiKTn- 
чески делает реальные шаги по пути со
кращения вооружений.

Советская делегация, продолжает Ми
хаилов, исходит ®з того, что как парламен
ты в целом, так и отдельные члены выс
ших законодательных учреждений всех 
стран должны добиваться от своих прави
тельств уреп'лировакия нерешенных во
просов как в Европе и Азии, так и в 
других районах мира путем переговоров и 
соглашений между заинтересованными 
странамп.

Указав, что основой внешней политики 
(советского государства с первых дней его 
существования является твердое убежде
ние в том. что' возможно и необходимо 
мирное сосуществование государств, име
ющих различные политические и экономи
ческие системы, оратор заявил:

Сессия Верховного Совета СССР, о5суж. 
• '̂’иселателя Совета Министров 

И- А- Булганина об Ито
гах Л1,еневского совещания, снова под
черкнула, что основой основ вяепшей по
литики Советского Союза есть, был и 
остается принцип мирного сосуществова-

Советская страна, сказал далее Михай
лов. последовательно проводит политику 
расширения торговых связей. В 1953 году 
объем внешней торговли (Светского госу
дарства превысил довоенный уровень поч. 
ти в четыре раза. (ХЮР ведет взаимовы
годную торговлю с 58 государствааш.

Отметив, что в Советский Союз приез
жают многочисленные делегации и что. в 
свою очередь, из нашей страны выезжает 
в другие страны большое количество 
художественных, спортивных коллективов, 
делегаций общественных организаций, 
оратор подчеркнул, что Межпарламентский 
союз может и должен сыграть большую 
роль в деле расширения сотрудничества 
р азл и ч н а  стран в политической, эконо
мической областях, а также в области 
культуры, науки и искусства. Важно, 
сказал он. укреплять связи между парля- 
ментами путем взаимного обмена делега- 
1ГИЯМИ. организации международных и ре
гиональных совещаний представителей 
парламентов по наиболее важзплм вопро
сам международаой жизни. Поэтому до
стойно сожаления то, что на этой конфе- 
.ренции мы не видим делегатов Китайской 
Народной Ресагубликп— страны, играющей 
важную роль в борьбе за мир. Безуслов
но, что работе конференции также спо
собствовало бы и участие в ней Герман
ской Демократичожой Республики.

В заключение Михайлов сказал: члены 
национальной группы (ХЮР в Межпарла
ментском союзе, выражающие интересы 
своих избирателей, убежденные в возмож
ности н необходимости мирного сосуще- 
ствования всех народов бед различия по
литического и экономического устройства 
их государств, сделают со своей стороны 
все вед.чожное для повышения роли союза 
в его деятельности по укреплению мира 
и сотрудничества между народами. Мы 
выражаем надежду и уверенность, что 
наши усилия в этом наоравлении сольют, 
ся с усилиями парламентов других стран 
и что в результате личных контактов, 
которые будут иметь место между нами 
во время нашего пребывания в Хельсин
ки, появятся новые возможности для 
плодотворного сотрудвпгчества в интересах 
укрепления дружбы между народами, в 
интересах мира и всеобщей безопасности.

ХЕЛЬСПНКП. 27 августа. (TAGC). Па 
сегодняшнем утреннем заседании 44-й 
конференции Межпарламентского союза на
чалось обсуждение вопроса об условиях 
подлинного мирного сосуществования меж
ду нациями.

Первым обсуждался проект резолюция 
о юридических и моральных принципах 
сосуществования. С докладом по этому во. 
просу высту'пил шредставитель комиосия 
по юридическим в о п р о ^ , бывший пред 
ставитель сената Бельгии Анри Ролен.

В щюниях по докладу выступили деле
гаты Судана, Ирака, Англии, Австрии, 
Венгрии, Турции, Цейлона. Финляндии, 
Чехословакии, Германской Федеральной 
геслублики и Югославии,
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Окончание франко-марокканских 
переговоров

ПОЛОЖЕНИЕ В СУДАНЕ
ЛОНДОН. 28 августа. (ТА(Х). Как пе

редаст корреспондент агентства Рейтер из 
Хартума, вечером 27 августа повстанцы, 
поднявшие 11 дней назад воостанпе в 
Южном Судане, сообщили правительству о

своей готовности безоговорочно капитули
ровать. Послание было получено в тот мо. 
мент, когда правительственные войска го1 
товились начать наступле(нле против на- 
селетаого пункта Торит, где находится

ПАРИЖ, 27 августа. (ТА(Х!). Франко- 
марокканские переговоры в Экс-Ле-Бене 
закончились. В ходе .этих переговоров 
французская правительственная делега. 
ция, возглавляемая председателем совета 
министров Эдгаром Фором. консультжрова. 
лась с представителями марокканских об
щественных и политических кругов. С 
марокканской стороны в консультациях 
приняли участие представители султан, 
ской администрации в лице главного ви
зиря и нескольких визирей, паши и кая- 
ды различных городов, представители на
ционалистических партий сястнкляль» и 
«демократической партии независимости», 
представители французов, проживающих в 
Марокко, а также члены Скшета республи
ки, избранные от Марокко.

Судя по многочисленным сообщениям 
парижской печати, переговоры в Экс-Ле- 
Бене проходили в очень напряженной об
становке в связи с волнениями и крова
выми событиями в Марокко, оерьезны.чи 
разногласиями внутри французской прави
тельственной делегации и еще более глу
бокими расхождениями между различными 
политическими силами Марокко.

Поэтому в Экс-Ле-Бене достигнуто 
лшпь принципиальное соглашение отно
сительно вопроса о монархе и создании 
марокканского «представительного прави

тельства». с которым в дальнейшем фран. 
цузское правительство могло бы вести пе
реговоры «о реформах». Так. в частности, 
достигнуто соглашение о замене нынеш
него султана Бен Apa^ia тронным или 
оегентсиим советом. Однако, по мнеяию 
газет, выполнение этого соглашения на 
практике сразу же натолкнется на серьез. 
ные трудности, ибо сторонники султана 
л некоторые представителн французских 
правитедьствеиных и парламентских кру
гов выдвигают ряд возражений, оговорок и 
условий. Марокканские яацлоналистиче. 
ские партии в свою очередь требуют, что
бы бывший султан Бен Юсеф был переве
ден с Мадагаскара во Францию и чтобы 
он одобрил проводимые мероприятия.

(Согласно выработанн^жу в Экс-Ле-Бене 
плану, должно быть создано марокканское 
правительство. Но уже сейчас мароккал. 
ские националисты требуют предоставле
ния нм большинства министерских порт
фелей. цротив чего выступают как многие 
французские политические деятели, так и 
сторонники нынешнего султана в Марок
ко.

Для подведения итогов переговоров в 
Экс-Ле-Бене и определения дальнейших 
мер по разрешению мароккавокого кризиса 
2§ августа состоится заседание совета 
министров Франции.

Заявление премьер-министра Египта
КАИР, 27 аетуста. (ТАОС). По со«бщв- 

ниям печати, премьер-министр Египта 
Гамаль Абдель Насер принял американ
ского посла в Египте Байроуда и сделал 
ему заявление, в котором осудил исполь
зование вооруженных сил НАТО для по- 
дав.тения национально-освободительного 
движения в странах (дверном Африки. 
По словам газеты «Цджипшн мейл». 
Н а^р охарактеризовал это как враждеб
ный акт против всех арабов.

В официальном сообщении говорится, 
НТО Насер заявил Байроуду. что египет
ское правительство рассматривает исполь-

Север- 
акт не

эовалие вооруженных сил НАТО 
ной Африке «как враждебный лла- w  
только со стороны Франции, но также со 
стороны всех стран— участниц Северо- 
атлантичеокого договора, которые довгу- 
СТИЛ1И эти действия Ф|ранция».

Премьер-минпстр «выразил американ
скому послу тревогу Египта по поводу 
развития событий в Марокко и актов на- 
си-тия против безоружных людей, борю
щихся за свою свободу и своя права».

Насер просил посла довести это заявле
ние до сведения американского прави
тельства.

Забастовочное движение во Франции
ПАРИЖ. 27 августа. (ТАОС). С ум  по 

сообщениям парижской печати, среди про, 
исходящих в настоящий момент забасто. 
вок наибо.дее серьезный характер носят 
трудовые конфликты между рабочими и 
предпринимателями в промьпплекных го
родах Западной Франции и на судостро'П- 
^ ь н ы х  верфях в Дюнкерке и Тулоне. 
Забастовочную борьбу ведут также строи, 
тельные рабочие и рабочие текстильной 
промышленности.

Попрежнекгу бастуют рабочие всех ме. 
таллообрабатывающих предприятий Гав
ра. Комиссия в составе предетавятелей 
предпринимателей и представителей рабо
чих не смогла прийти ни к какому согла
шению. Продолжается забастовка рабочих 
завода «Форж э Шантье» в Тулоне. В го-

раде Ла-Сея на металлургическом 
«Фондери де Прованс» объявлена заб ^  
стовка рабочих, требующих повышения 
заработной платы на 22 процента.

Прекращена работа на многих про
мышленных предприятиях и судостроя- 
тедьных верфях города Ла-Рошель. 
вчерашнего утра бастуют докеры Туниса, 
лротестующие против отказа администра
ции удовлетворить требование всеобщего 
союза тунисских трудящихся об общем 
повышении заработной платы на 30 проц.

Вчера утром начали бастовать строи, 
тельные рабочие Лориана, требующие уве
личения заработной платы ва 30 фран
ков в час. Металлисты Лориана также 
объявили забастовку, требуя повышения 
заработной платы.

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 30 августа ожидается не
большая облачность, без осадков, ветер 
юго-восточный 3 —7 метров в секунду 
температура воздуха ночью 7®— 12®’ 
днем — 17®— 22® тепла.

- п  а  □ _________________

ПОГОДА

в  последующие два дня облаяно о 
проясиеииями, временами донедь, ветер 
слабый, температура воздуха ночью 
7°— 12°, днем — 15°—20® тепла.

Летний театр городского сада 
Гастроли Кемеровского театра 

музыкальной комедии
30 августа — «Марица».
31 августа — «Веселая вдова». 
Начало дневных спегсгаклей в 12 ча-

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

КОНЦЕРТНЫ Й ЗА Л ГОРСАДА 
2 сентября — концерт Рижского 

ансамбля эстрады.
Начало в 9 часов вечера.
Билеты продаются в кассе городского 

сада.

Окончание переговоров экспертов по вопросам мирного 
использования атомной энергии

ЖЕНЕВ.\, 27 августа, (ТАСС). Сегодня 
здесь закончи.тись закрытые заседания 
экспертов по вопросам мирного использо
вания атомной энергии.

По окончании сегодняшнего заседания, 
состоявшегося под председательством ака
демика Д. В. Скобельцына, было опубли
ковано следующее заявление;

«Представители Канады. Нехословакии, 
Франции. Советского (Зоюза. Соединенного 
Королевства и Соединенных Штатов 
встречались в закрытом шчрядке в Жене
ве с 22 по 27 августа, чтобы обсудить

проблемы гарантирования дгариого исполь
зования атомной энергии и меры, позволя. 
ющие щ>едотвратйть использование мате
риалов для других целей.

Переговоры касались некотофых техни
ческих аспектов этих проб.тем.

Технические экспарты рассмотрели ряд 
предварительных предложений, внесенных 
некото(ры.ми странами, результатом чего 
явился полезный об.мен техническими 
мнениями. Эти проблемы будут теперь 
расемотрены соответствующими правитель, 
ствами».

Агентство Синьхуа о провокациях против членов 
нейтральной комиссии в Южной Корее

ПЕКИН. 27 августа. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Синьхуа, в Сеуле, Пусане 
и Куньсане вновь вспыхнули беспорядки, 
вызванные действиями реакционных эле
ментов. требующих, по указке лисынма- 
новской КЛ1ГКИ, выезда из Южной Кореи 
нейтральной комиссии по наблюдению за 
перемирием в Корее.

Сообщается т-акже, что 25 августа Ли 
Сын Ман заявил, что эти действия не 
прекратятся до тех пор, пока не буд>т- 
удалены польский и чехословацкий пред
ставители в нейтральной комиссии но на
блюдению за перемирием в Корее и пока 
не будет возвращен район, расположенный 
к югу от 38 параллели.

Кинотеатр шпени М. Горького.
30 августа — «Княжна Мери» Се
ансы: 9. 11. 1, 3, 5. 7, 9, 11. С филь
мом демонстрируется журнал «Прибытие 
в Москву Правительственной делегации 
Демократической Республики Вьетнам».

Клуб имени Сталина. 30, 31 авгу
ста — «Княжна Мери». Сеансы: 4. 6, 
8, 10. ’ 

Кинотеатр имени И. Черных. 
30 августа. Большой зал — художе
ственный фильм. Сеансы: 11, 1 , 3,
5, 7. 9. 11 Малый зал — «Беспридан
ница». Сеансы: 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 
10-30. Д ля детей — «Полкан и шавка», 
«На лесной эстраде». «Теремок», «Вол
шебная птица». Сеансы: 10-30. 12-30.

Кинотеатр в городском саду. 30 ав
густа — новый художественный фильм. 
С^еансы: 2. 4, б, 8, 10. Для детей 30 ав
густа — художественный фильм «Золо
тая антилопа». Сеанс в 12 часов дня.

; Т о ^ с к А О  С Т У Д И Й

30 ав ^ ст а . 20.00. Немецкий художе
ственный фильм «Карола Ламберти» 

^ . 2 0  — Киноочерк о столице Каре
ло-Финской ССР — «Петрозаводск».

Требуются: слесари-наладчики, слеса
ри-водопроводчики, плотники, печники 
жестянщик. ’

Обращаться: г. Томск, улица имени 
Фрунзе, 97, правление артели «Тек
стильщик». в часы занятий. 
___________________________________2 —2

Базе «Главторгодежда» требуется 
рабочий.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Ушайки, 8. 2 — 2

Фильм дублирован на киностудии им. М. Горького. 
Выпуск Томской областной конторы .Кинопроката*.

ВНИМАНИЮ МТС И ПРАВЛЕНИИ КОЛХОЗОВ ОБЛАСТИ!
Томский филиал проектного института по проектированию городского 

и сельского строительства «Сибгилрогороельстрой» принимает от колхозов 
и МТС области заявки на проектирование сельских электростанций, водо- 
снабжения и механизации ншвотноводческих ферм, на составление схем 
планировки хозяйственных центров колхозов, а также на привязку типо
вых проектов жилых, культурно-бытсвых и хозяйствегшо-производствеи 
ных зданий, построек и сооружений в МТС и колхозах, намеченных к 
строительству в 1956 — 57 годах.

Заявки направлять: г. Томск, Набережная реки Ушайки, 8.

__ Адрес редакции: гор Томск, просо, ши. Ленина, 13. телефоны; для справок (круглые cvtkh) -— 42-42  opi'-t.-nno  *?7  ГпЗ - __ —-  " — —----------- —
37 7^ и 42-44, орооагандь. -  47-45. вузов, школ н культуры -  42^48. сельского хозяйства аиомышленного З Г 7 5  о7де*?а 3 ? - 3 8 -  42

---------------------------------------------------------------------------------б у х ^ р а в  8 отдела объявленай -  37-36. щевографистка ° - ° 5 2 -o T ^ p 7 a x f p f r a a o ,^ a . t lB  ~  S1-61.

Мастерские Томского военторга во
зобновили прием заказов на пошив во
енного и форменного обмундирования а 
также дамского легкого платья, голгхв, 
ных уборов и ремонт часов.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 8, второй этаж. 2 _2

Строительно-монтажному управлению 
оолпромсовета требуются: старший бух- 
гаотер (обращаться в облпромсовет, 
г. Томск, улица Свердлова 1), строи
тельные рабочие всех специальностей 
грузчики, разнорабочие и ученики (плот^ 
ники и каменщики). Обращаться: город 
Томск, переулок Сакко, 27.

2 — 1

Заводу «Сибэлектромотор» требуются 
на постоянную работу; старший инженер- 
теплотехник, квалифицированный нормн- 
ровщик инструментального цеха, же
стянщик по вентиляции, комендант об. 
щежитий.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 58, отдел кадров.

2 — 1

Требуются: токари, шлифовщики
фрезеровщики, слесари, молотобойцы 
кузнецы, кочегары, машинистка, убор^ 
бота?’ * детский сад и разнора.

Обращаться: гор_ Томск, Учебная, 37 
завод режущих инструментов, отдел’ 
кадров. 2 __2

Томскому горпищекомбинату на по 
стоянную работу требуются: грузчики, 
р а ^ ч и е  в цехи, рабочие на лошадях.

Обращаться: г. Томск, улица Белин, 
окого, 58, отдел кадров.
___________  2 —2

«Теплоэлектропроекту» требуются: 
начальники изыскательских отрядов 
инженеры и техники-геодезисты и топо^ 
графы, а также руководитель инженер- 
но-геологич8Ской группы, начальник 
гидротехнического сектора, начальник 
строительного сектора, HanavibKHK снаб
жения, машинистки.

Обращаться; г. То.мск улица Розы 
Люксембург, 49. 2 _2

Требуются: плотники, счетовод-кассир 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Равенст
ва, 20, райзаготконтора. 2 —2

К 305674

Гр-н Мукменов Ахметзаки Гафарович, 
проживающий в г. Томске, возбуждает 
, ^ 0  о разводе с гр-кой Мукмеяовой 
Фирюзой Измайловной, проживающей в 
г. То.мске, улица М. Горького, 9, кз. 3.

Дело подлежит рассмотрегаю в народ, 
ном суде 1-го участка Куйбышевского 
района г. Томска.

'40. отделов: партийной жизни —
, зам. зав. издательством — 52-23.

С| Том ск, хипографни №  2  Полнграфнздата,
Тираж 72.000 экз. Заказ 2722


